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Comemorado neste domingo (09),  Dia dos Pais presta desde a 
antiguidade uma homenagem dos filhos aos progenitores
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A questão da modernidade  ocupou um 
grande espaço entre os estudiosos brasilei-
ros do século passado. Afinal, vínhamos de 
uma tradição colonial com forte presença 
no campo e começávamos a arranhar alguns 
elementos materiais da vida moderna como 
urbanização, indústria, trabalho assalariado, 
classe média, todos eles girando em torno de 
um Estado Nacional Republicano fortemen-
te centralizado. Não faltou, inclusive, um pe-
queno detalhe de grandes repercussões no 
andar da carruagem que levou um  pequeno 
grupo de 15 milhões de almas em 1900 para 
algo ao redor de200 milhões no ano 2000: A 
separação de Igreja do Estado, proclamada 
num dos primeiros atos do Presidente Deo-
doro da Fonseca, em 1890. Já nos intrépidos 
anos das décadas de 1920/30 (há um sécu-
lo!) visitantes estrangeiros que chegavam ao 
Rio de Janeiro e São Paulo como o famoso 
Stepan Zweig, ficavam impressionados com 
as marcas e ritmos da vida moderna nestas 
cidades. Os anos seguintes pareciam con-
firmar essas impressões: Constituímos uma 
das 10 mais sólidas economias do mun-
do, somos líderes no Marketing e Design, 
respeitados pela criatividade,  montamos 
instituições dignas de reconhecimento in-

ternacional como Banco do Brasil, BNDES, 
INSS, Sistema S, SUS, PETROBRÁS, Museus 
etc  além de diversos centros de pesquisa, 
alguns deles ligados á Universidades Fede-
rais ou mesmo independentes como o Insti-
tuto Tecnológico da Aeronáutica. Impressio-
namos o mundo com este verdadeiro salto 
do provinciano fazendão escravocrata para 
a uma sociedade pós industrial, com taxas 
de crescimento na média de 6,5% durante 
muitas décadas. Ninguém, porém, se dete-
ve para analisar o comportamente psico-so-
cial do brasileiro. Contentamo-nos, durante 
esse tempo todo, com as ideias centrais das 
obras de ruptura de Gilberto Freira – CASA 
GRANDE & SENZALA- e Sérgio Buarque de 
Hollanda- RAÍZES DO BRASIL: Somos cor-
diais, afetivos e beijoqueiros. Bons, apesar 
de ligeiramente cativos do bovarismo.

Estudos mais recentes, porém, contestam 
as observações de que nos modernizamos 
psico-socialmente. As próprias instituições, 
começando pelo Estado e também religiões  
não conseguiram sequer conter os excessos 
de ódio inter-étnico e de violência sobre os 
imensos contingentes populacionais mais 
pobres do país, hoje calculados em 150 mi-
lhões de chefes de família e seus filhos que 

vivem sob um teto vulnerável de 1 salário 
mínimo mensal. Aqui falhamos. Prova-o o 
monstruoso número anual de homicídios, 
especialmente feminicídios. Grande parte 
do povo brasileiro   vive, na verdade, mergu-
lhada no obscurantismo, incapaz de se ajus-
tar aos imperativos da dialética entre razão 
e liberdade própria da modernidade.  Mau 
sinal,  evidenciado na resistência aos cuida-
dos pessoais diante do corona vírus mas já 
visível na queda de programas de vacinação.  
A Tríplice Bacteriana (DTP), por exemplo, 
foi aplicada 4,5 milhões de doses  em 2017, 
contra 2,9 milhões no ano passado, numa 
redução de 34,4%. Desde aquele ano de 
2017, segundo a Fiocruz, a cobertura vaci-
nal geral vem caindo assustadoramente de 
238 milhões de doses para 205 milhões no 
ano passado. Vacinações exclusivas para as 
crianças,  como  oral de rotavírus humano, a 
pneumocócica 10 valente e a pentavalente, 
para meningite, tétano, difteria, coqueluche 
e hepatite também vem decaindo.

Um conhecido psicanalista, Contardo 
Calligaris, destaca outro aspecto deste “atra-
so” dos brasileiros: a convicção de que o fun-
damento da moral é a religião. Isso sequer 
se pode debitar ao medievalismo herdado 
dos portugueses pois, segundo um autor de 
1939, Jean Rohmer - “La Finalité Morale chez 
les Théologiens, de Saint Augustin a Duns 
Scott”-  a própria ideia de um fundamen-
to  da moral na subjetividade humana, sem 
referência a Deus, atravessa toda a filosofia 
medieval. É, pois, cosanostra mesmo. Ele 
cita os resultados de uma Pesquisa do Pew 

Research Center em 34 países para a per-
gunta: “É preciso ser religioso para ter mo-
ralidade?”. Capitaneamos com 88% ,o grupo 
de  convictos na confusão que realça essa 
crença em países muito pobres, só abaixo da 
Indonésia e Filipinas, com ‘terrificante’96%. 
Os menos inclinados são a Suécia (9%) e ou-
tros europeus —Espanha e Itália, berços do 
catolicismo, ficam em 23% e 30%; a França, 
grande pátria da modernidade,   com ape-
nas15% ...   Os Estados Unidos ficam dividi-
dos: 54% acham que é possível sermos mo-
rais sem religião e 44% , o contrário.  

Conclui Callegari: “A modernidade recusa 
a ideia de que os valores morais estão fora 
da gente (...)Ela não se mede na conformi-
dade a mandamentos externos. Ela é uma 
responsabilidade de foro íntimo. (...)Procu-
rar o certo e o errado na conformidade com 
prescrições (divinas ou terrenas, tanto faz), 
isso é sempre o mais imoral dos atos.”

Dai que proliferem entre nós tantos terra-
planistas.

OPINIÃO

BRASIL: Moderno ou Tradicional?

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Oposição critica ideia apresentada pelo 
prefeito de teleférico para Torres 

Na volta das sessões da Câma-
ra de Torres, na reunião ordinária 
que aconteceu na segunda-feira 
(dia 3 de agosto), dois vereadores 
da oposição compartilharam seus 

pensamentos sobre a ideia, apre-
sentada pelo prefeito Carlos Sou-
za, de fomentar que seja instalado 
(por uma empresa privada) um te-
leférico para operar em Torres. A 

ideia foi anunciada em entrevista 
para a imprensa na semana pas-
sada. 

Em seu pronunciamento de Tri-
buna, o vereador Tubarão (PDT) 

demonstrou-se preocupado com 
um risco que a cidade estaria cor-
rendo. Conforme disse Tubarão 
(sem citar fontes), Torres pode 
perder a concessão estadual do 
Parque da Guarita por falta de 
manutenção no espaço turístico 
do RS que está cedido para Torres. 
Para o vereador, manter o parque 
em dia como meta no turismo é 
mais importante no momento do 
que trazer para Torres um telefé-
rico. Tubarão também rechaçou a 
ideia de investimentos no turismo 
em geral quando acha que a mu-
nicipalidade teria de estar focando 
nas melhorias do sistema de Saú-
de da cidade. Ele inclusive questio-
nou, também, o investimento que 

está sendo feito nas passarelas de 
acesso à faixa de areia na Praia 
Grande.

O vereador Pardal (Republica-
nos) também rechaçou a ideia do 
teleférico, apresentada pelo pre-
feito. Para ele, estaria incorreto o 
prefeito Carlos propôr um telefé-
rico "quando o sistema de Saúde 
de Torres não está tendo sequer 
estrutura básica de funcionamen-
to". E o vereador criticou esta ati-
tude, dizendo pensar que os inves-
timentos básicos para a população 
- como o de prover medicamentos 
e atendimento para pessoas doen-
tes e desempregadas locais, por 
exemplo - deveriam ser prioriza-
das. 

 Vereadores Tubarão e Pardal acham que momento pede políticas públicas mais voltadas para a Saúde da população

Tubarão (e) e Pardal (d) rechaçam prioridade de  investimentos no turismo

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 07/2020 PARA 
REGISTRO DE PREÇOS

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará re-
alizar a seguinte licitação na modalidade Pregão Eletrônico nº 
07/2020 para Registro de Preços. Objeto: Aquisição de medica-
mentos a serem distribuídos na Farmácia Pública Municipal. Aber-
tura das propostas: as 09h do dia 24 de agosto de 2020. Tempo da 
disputa: Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório 
(randômico), determinado pelo sistema.
Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão dispo-
níveis através do site https://pregaobanrisul.com.br/. Os interes-
sados deverão cadastrar senhas de acesso em qualquer agência 
do Banco do Estado do Rio Grande do Sul. Maiores informações 
poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo ende-
reço eletrônico licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br.

FLÁVIO RAUPP LIPERT
Prefeito Municipal

Vereadores de Torres aprovam transferência de recursos 
para implantação de UTI's no Hospital de Tramandaí

Por Fausto Junior

Na sessão da Câmara de Vere-
adores de Torres, que inaugurou 
o segundo semestre de ativida-
des ordinárias da Casa Legislativa 
- após o recesso de inverno, em 
julho - entrou e foi votado já na pri-
meira sessão em pauta (após apro-
vação dos vereadores de inclusão 
na Ordem do dia) o Projeto de Lei 
(PL) 31/2020, de autoria do Poder 
Executivo (Prefeitura). Este PL dá 

autorização parlamentar para que 
os cofres públicos da prefeitura de 
Torres façam uma transferência fi-
nanceira, por meio de subvenção 
social, ao Hospital de Tramandaí, 
visando implementar ações para 
aquisição de materiais e equipa-
mentos - bem como assistência 
hospitalar aos usuários e pacientes 
infectados com o novo Coronavírus 
(COVID-19) - mediante a abertura 
de leitos UTI para o município e re-
gião.  

Na prática se trata da parte de 
Torres do rateio feito por cidades 
da região do Litoral Norte, para que 
sejam instalados mais cinco leitos 
de UTIs na região, numa iniciativa 
dos municípios às ações que são de 
incumbência dos governos estadu-
ais, no sistema que regula o SUS em 
toda a nação. Ou seja: são iniciati-
vas municipais para combate regio-
nal ao Covid-19 com todos os seus 
bônus e ônus debitados para as ci-
dades (inclusive os financeiros).

São cinco novos leitos que serão disponibilizados para ajudar estrutura de Saúde de toda a região Litoral Norte

No inicio da sessão da Câma-
ra Municipal de Torres, o prefeito 
Carlos Sousa utilizou a tribuna para 
explicar o PL que iria ser votado 

adiante pelos vereadores. São em 
torno de R$ 66 mil de Torres para 
o hospital de Tramandaí, numa de-
cisão conjunta da Associação dos 

Municípios do Litoral Norte (Amli-
norte), para que se disponibilize os 
cinco novos leitos de UTIs - a serem 
implantadas no Hospital de Tra-
mandaí. Outros municípios do lito-
ral também aprovaram leis pareci-
das. O prefeito de Torres também 
explicou o porquê da escolha da 

cidade de Tramandaí para a coloca-
ção dos novos leitos. É que, confor-
me o prefeito, nenhuma outra en-
tidade hospitalar da região teria se 
apresentado para receber as UTIs. 
E lembrou que os novos leitos con-
tam para uma melhor posição de 
todo o Litoral Norte na definição 

de bandeiras do distanciamento 
controlado gerido pelo governo do 
Estado do RS. Isso além dos novos 
leitos também ficarem disponíveis 
no atendimento aos pacientes de 
Covid-19 de toda a região, incluin-
do Torres (porque existem mais lei-
tos próximos à cidade).

Prefeito Carlos Sousa defendeu aprovação no início da sessão

Na votação da matéria, já no final 
de sessão da Câmara de segunda-fei-
ra (3/8) o vereador Gimi (Progressis-
tas) defendeu a decisão da prefeitu-
ra, tanto para dar mais possibilidades 
de atendimento quanto pela questão 
da bandeira, que para ele tem se 
mostrado “uma questão mais políti-
ca do que técnica”.

A seguir, o vereador Rogerinho 
(Progressistas) disse querer ver Tor-
res voltar para a bandeira amarela 
o mais rápido possível, para que as 
atividades produtivas possam voltar 
com mais proximidade da normalida-
de, já que muitas empresas e empre-

gos estão sendo perdidos em Torres 
por conta das medidas restritivas.

O vereador Jeferson (PTB) tam-
bém apoiou a transferência de di-
nheiro. Acha que isto vai colocar a 
região em posição mais confortável 
no enfrentamento ao Covid-19. Mas 
lamentou a demora desta decisão 
da prefeitura, que poderia ter sido 
tomada com mais brevidade, conse-
quentemente podendo entregar um 
melhor atendimento aos pacientes e 
também evitando muitas medidas de 
contingenciamento.

O vereador Tubarão (PDT) dis-
se que como membro da comissão, 

mesmo sendo oposicionista, pronta-
mente aprovou a atitude local e re-
gional da compra de Leitos de UTIs. 
Disse que este tipo de medida a casa 
legislativa torrense nunca iria tran-
car, muito menos ele.

Último vereador a falar sobre o PL 
- de repasse da prefeitura de R$ 66 
mil para as novas UTIs em Tramandaí 
- o vereador Pardal disse ele já pedia 
esta atitude antes. Para o vereador, 
esta é a primeira ação efetiva da ges-
tão do governo de Torres para com-
bater a Covid-19, mesmo sabendo 
que esta obrigação na prática seria 
do governo do estado.

Apoios incondicionais com algumas críticas
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Juntos, Prefeitura de Torres e Entidades elaboram 
modelo de 'cogestão' para enfrentamento da epidemia

Por Prefeitura de Torres

Com a volta da bandeira la-
ranja para Torres, o prefeito Car-
los Souza reuniu-se na manhã de 
segunda-feira (3 de agosto) com 
representantes de entidades e 
associações para traçarem juntos 
um modelo de cogestão (gestão 
conjunta) com o Estado. O prefei-
to solicitou aos participantes que 
apresentem um plano de contin-
gência, com regramentos, solu-
ções e sugestões, como forma de 
evitar que o município retorne à 
bandeira vermelha e que os preju-
ízos do comércio sejam em parte 
recuperados. Nesta parceria de 

cogestão com o município. as en-
tidades apresentaram o plano na 
quinta-feira (dia 6).

O prefeito Carlos iniciou a reu-
nião comentando que ele não tem 
autonomia para decretos de ban-
deira menos branda que a decre-
tada pelo governo estadual e sim 
mais restritiva. Informou que os 
prefeitos de outras regiões que to-
maram atitude diferente, tiveram 
interferências jurídicas por parte 
do Ministério Público. Disse ainda 
que todos os prefeitos do Litoral 
Norte foram unânimes ao modelo 
de cogestão proposto pelo Estado 
e que já iniciaram estudo técnico 
e científico acompanhado da UFR-

GS. O plano de contingência tem 
o propósito de descrever as me-
didas a serem tomadas para fazer 
com que as empresas voltem a 
funcionar num estado aceitável, o 
mais rápido possível. 

Na reunião foram apresenta-
dos dados da Saúde, como nú-
mero de casos, testagem, ações 
de combate, enfim, a evolução da 
Covid-19 na cidade. Várias ações 
para intensificar o combate da 
Covid-19 foram tratadas. Partici-
param da reunião, representan-
tes do Sindilojas, Rede Imóvel, 
CDL, AHRBS, Fórum Empresarial, 
Acisatt, Ascomt, Camelódromo, o 
secretário da Saúde, Cláudio Pa-

ranhos; a secretária da Fazenda, 
Maria Clarice Brovedan; a procu-

radora-geral do município, Pâme-
la Souza e servidores.

Vereador mais uma vez cobra melhorias no atendimento 
do Hospital de Torres

Na sessão da Câmara Municipal 
realizada na última segunda-feira, 
dia 3 de agosto, o vereador Gimi 
(PP), em seu pronunciamento de 
tribuna, mais uma vez chamou a 
atenção para problemas recorren-
tes que estariam acontecendo no 
atendimento do Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes (HNSN), 
em Torres. O vereador lamentou a 
falta de padrão nos serviços da en-
tidade de saúde e chegou a fazer 
uma analogia.  Disse que, atual-
mente,  ser atendido no hospital 
se trata de uma espécie de loteria, 
de tantos problemas apresenta-
dos na instituição comparados a 
outros atendimentos que, na visão 

do vereador, são bem feitos.
No mesmo pronunciamento, 

Gimi lembrou seu pedido for-
mal feito ao HNSN para que haja 
a prestação de contas de todas 
as verbas públicas direcionadas 
para o hospital nos últimos qua-
tro anos. Ele acha que a entidade 
deve ser mais cobrada pela comu-
nidade pelos seus serviços, porque 
o hospital é não faz nada mais que 
sua obrigação para a sociedade, 
pois ele é cadastrado e tem con-
trato no Sistema de Saúde (SUS) e 
recebe recursos públicos de forma 
sistêmica. 

O vereador citou algo que, para 
ele, é uma injustiça: a retirada de 

20% do pagamento de Insalubri-
dade aos profissionais contratados 
pelo Hospital Navegantes de seus 
benefícios salariais, isto feito em 
plena pandemia do Coronavírus. 
Este,  para Gimi é um exemplo de 
cobrança que a comunidade (e os 
vereadores) devem fazer junto ao 
hospital, mesmo sabendo que a 
entidade é privada e tenha auto-
nomia legal para gerir da forma 
que quiser seus funcionários. O 
vereador acha que existe necessi-
dade de cobrança porque  o HNSN 
recebe dinheiro da sociedade gaú-
cha e de setores públicos em geral, 
o que acaba deixando a entidade 
com certa obrigação pública. 

Gimi lembra que está aguardando prestação de contas da utilização de emendas parlamentares adicionais recebidas pela  entidade nos últimos quatro anos

“Ser atendido no hospital é uma ‘loteria’”, afirma Gimi (foto).

Vereadora quer apoio público para evitar fechamento 
de escolas infantis particulares de Torres

Gisa Webber (foto) alerta que esta mazela pode prejudicar tanto  alunos particulares quanto alunos que acessam as escolas através do ensino público municipal

Conforme Gisa, o contrato está 
sendo desrespeitado, porque nele 
está firmada a troca de vagas por 
mensalidades públicas, o que agora 
não está ocorrendo por conta das 
medidas de contingenciamento.  
Mas a parlamentar alertou que, em 
muitos casos, estas vagas adquiridas 
pela prefeitura se tornaram fonte 

de receitas importantes nas escolas 
infantis particulares.  Consequen-
temente, a interrupção do recebi-
mento dos repasses destas vagas 
também acaba sendo uma ameaça 
à sobrevivência destes espaços de 
educação para os pequenos.  

Conforme anunciou a vereadora 
no mesmo pronunciamento, está 

sendo marcada uma reunião entre 
a prefeitura e proprietárias destas 
escolas particulares,  para ver se  
as partes ( escolas particulares e 
governo municipal) cheguem a um 
denominador comum para  manter  
os espaços abertos. Deverá ser tra-
tado para que as escolas particula-
res continuem atendendo a deman-

da adicional da municipalidade, no 
sentido de oferecer vagas gratuitas 
nas escolinhas para famílias que 
não conseguem mais vagas em es-

colas municipais de ensino infantil 
(no momento em que ocorrer re-
torno das atividades escolares em 
Torres) .

Valores passaram a ser parte  da receita ordinária de escolas

Por redação A FOLHA

Na sessão da Câmara Munici-
pal de Torres, realizada na segun-
da-feira, dia 3 de agosto, a vere-
adora  Gisa Weber (PSD) utilizou 
seu espaço de tribuna para colo-
car sua preocupação com o futuro 
das escolas particulares infantis 

de Torres (também chamadas de 
'escolinhas') por conta da crise 
sanitária - e as consequentes me-
didas de Isolamento social - oriun-
das da pandemia de Covid-19.  A 
vereadora explicou que seu gabi-
nete tem recebido informações 
de proprietárias de escolinhas na 
cidade, que estariam fechando ( 

ou prestes a fechar) por não esta-
rem recebendo alunos. Mas prin-
cipalmente por também não esta-
rem recebendo nada do governo 
municipal - por conta das vagas 
compradas nas escolas particula-
res  (que são adquiridas pela Pre-
feitura para atender a demanda 
adicional ou pontual). 
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Torres e o Litoral norte retornam para a 
bandeira laranja no distanciamento controlado

Assim, Torres e a região voltam a ter medidas de restrição mais brandas relacionadas à pandemia do Covid-19

Torres e a região voltarão a ter 
medidas de restrição relaciona-
das à pandemia do Covid-19 mais 
brandas com a volta à bandeira 
laranja. A nova classificação permi-

te o funcionamento do chamado 
varejo não essencial com 50% de 
funcionários e maior flexibilização 
das atividades de serviços, entre 
elas a retomada dos restaurantes 

(exceto os de autosserviço - buffet) 
Na bandeira laranja, Hotéis 

podem operar com 50% de sua 
capacidade. Academias, clubes 

sociais e esportivos, cabeleireiros 
e barbeiros podem funcionar com 
restrições e atendimento indivi-
dualizado. Missas e cultos podem 

ocorrer com 25% do públicoComo 
é mudança para bandeira menos 
restritiva, as mudanças já começa-
ram a valer desde sábado (1°). 

O que muda com a bandeira Laranja

Por redação A FOLHA

Seis das 20 regiões do Rio 
Grande do Sul ficarão sob as 
regras da bandeira vermelha 
na 13ª rodada do distancia-
mento controlado, como anun-
ciou nesta segunda-feira (3) o 
Governador Eduardo Leite. Na 
última sexta-feira (31), haviam 
sido confirmadas 12 regiões 
do Estado em bandeira verme-
lha - mas após algumas regiões 
apresentarem recursos junto ao 
Governo do RS, 6 conseguiram 
ser enquadradas na bandeira 
Laranja (regras mais brandas). 
Na próxima etapa, o Estado 
pode ter uma nova região, com 
o desmembramento da região 
Costa Doce/Carbonífera da re-
gião Metropolitana, aonde es-
tão inseridas atualmente.

A região Capão da Canoa (re-

ferente ao Litoral Norte), nesta 
etapa, deixou de ter a bandeira 
vermelha passando para a ban-
deira laranja.

Passo Fundo, Lajeado, Ta-
quara, Novo Hamburgo, Cano-
as e Porto Alegre foram clas-
sificados como risco alto para 
contaminação do coronavírus. 
Todas as outras regiões estão 
com bandeira laranja. "Temos 
observado estabilização na de-
manda por internações. Muitos 
vão seguir na bandeira verme-
lha, mas vemos melhoria", afir-
mou o governador do RS, Edu-
ardo Leite. 

Os municípios que conse-
guiram ir para bandeira mais 
branda também apresentaram 
indicadores como estabilidade 
entre casos ativos e recupera-
dos, e de disponibilidade de lei-
tos em relação aos ocupados.
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“Somos seres essencialmente emocionais”, diz 
especialista sobre aprendizagem

Casal é preso com seis quilos de cocaína na BR-101 em Torres
Na noite da última quarta-fei-

ra (5 de agosto), duas pessoas 
foram presas na BR-101 em Tor-
res, transportando seis quilos de 
cocaína em um carro. "Com base 
nas informações de uma investi-
gação iniciada pela PC-RS, agen-
tes da Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), da Polícia Militar (PM-SC) 
e da DRACO da Polícia Civil (PC) 
de Pelotas deram ordem de para-
da para o condutor de um auto-
móvel Citroen/C4 de Pelotas. Ele 
desobedeceu e começou a fugir, 
saindo da rodovia federal e indo 
em direção ao centro do municí-
pio de Passos de Torres-SC, onde 
foi interceptado pelos policiais", 
destaca a assessoria da PRF.

No veículo, estava o condu-
tor, um homem de 28 anos, na-

tural de Pelotas, acompanhado 
de uma mulher de 19 anos. Eles 
foram levados com o carro até a 
Unidade Operacional da PRF em 
Torres para a realização de uma 
vistoria minuciosa.Durante a vis-
toria, os agentes encontraram 
um compartimento oculto no as-
soalho do veículo que escondia 
seis tabletes de cocaína. 

"O motorista admitiu que pe-
gou a droga na região metropo-
litana de Santa Catarina e seria 
pago para entregá-la em Osório. 
O casal foi preso e conduzido 
com o veículo e a droga para a 
Polícia Civil de Torres onde foi la-
vrada a prisão por tráfico de dro-
gas", concluí a PRF.

*Com informações de PRF

O sistema nervoso saudá-
vel, onde os impulsos nervo-
sos chegam a andar a mais de 
400 quilômetros por hora -  é a 

terceira base fundamental do 
aprendizado. E o que faz um 
sistema nervoso assim? Além 
da genética, a estimulação di-

versificada (quanto maior, mais 
caminhos neurais), atividade 
física (reorganiza o cérebro 
constantemente, produz vários 

hormônios importantes),  sol 
e vitamina D, ter rotina e dis-
ciplina, dormir corretamente,  
evitar açúcar e refinados e in-

gerir nutrientes alimento sau-
dável, sem agrotóxicos, manter 
o intestino saudável e controlar 
verminoses.

 As chaves para a um sistema nervoso saudável

Por Miriam Sperb

Por que a gente aprende ou por 
que não aprende? Como interpre-
tar diferentes condutas nas crianças 
e adolescentes e desenvolver todo 
seu potencial? Muitas respostas a 
estes e outros questionamentos 
comuns a mães, pais, educadoras e 
educadores foram apresentadas na 
palestra virtual  “Os três pilares para 
uma aprendizagem de excelência”, 
com a especialista em Neurociência 
Educacional Carin Primavesi Silvei-

ra, na terça-feira, 4, no You Tube 
Centro Ecológico Agricultura Ecoló-
gica e no Facebook da Teia de Edu-
cação Ambiental Mata Atlântica.

Conforme a educadora, somos 
seres essencialmente emocionais, 
por isso o primeiro e mais impor-
tante pilar da aprendizagem é o 
vínculo afetivo. Em segundo lugar, 
vem o desejo de aprender, que está 
muito ligado ao vínculo afetivo, 
porque, segundo Carin, a criança 
não pensa que estudar será im-
portante para o futuro dela. “Ela 

aprende por amor a alguém”.  Cien-
tificamente, este predomínio da 
emoção sobre a razão é explicado 
pela própria história evolutiva do 
cérebro humano. “Como o cérebro 
afetivo surgiu primeiro, nós temos 
do cérebro afetivo para o neo cór-
tex (responsável pela racionalida-
de) milhares de ligações. Agora, do 
cérebro racional para o afetivo a 
gente não tem nem uma centena, 
algumas dezenas. Então a chance 
de influenciar o emocional pelo ra-
cional é bastante difícil.”

Em relação à saúde do intes-
tino, Carin destacou que as bac-
térias boas presentes no órgão 
produzem 40 neurotransmisso-
res que são enviados para o cé-

rebro. “O intestino é responsá-
vel pelas emoções, capacidade 
de atenção. Raciocínio, imuni-
dade, vitalidade, disposição. Da 
saúde do intestino depende a 

saúde do cérebro. Hoje muitas 
faculdades de Psicologia já têm 
no currículo estudo do intesti-
no.”

 Sobre a alimentação, que 

constrói um sistema nervoso 
saudável a especialista em Nu-
trição Funcional em Agroecolo-
gia enfatizou a necessidade de 
comer “direto do campo para a 

mesa, orgânico, nós vamos for-
talecer bactérias boas. Os pro-
cessados, os industrializados, 
os envenenados, eu vou favo-
recer as bactérias ruins“.

 Segundo cérebro envia substâncias importantes para a saúde mental

Praias do Sul de Torres terão atendimento médico no local
TORRES - Uma antiga 

demanda dos moradores 
das Praias do Sul, na área 
da Saúde, será atendida. A 
partir da próxima segunda-
-feira, dia 10, os moradores 
terão atendimento médico 
semanal no local. Esta ini-
ciativa é uma antiga reivin-
dicação e será realizada de 
segunda a sexta-feira, das 
7h às 13 h.

Mais informações sobre 
o agendamento das consul-

tas podem ser obtidas com 
os agentes comunitários de 
Saúde. No local de acolhi-
mento da população, o mo-
rador encontrará também 
a prestação de serviço do 
corpo de enfermagem. As 
consultas serão realizadas 
nos conhecidos espaços co-
munitários das Praias.

Esta é a agenda do aten-
dimento médico no mês de 
agosto:

Segunda-feira: Itapeva 
Camping

Terça-feira: Itapeva Cam-
ping e Norte

Quarta-feira: Praia Re-
creio (atendendo também 
a população da Santa Hele-
na)

Quinta-feira: Praia Paraí-
so

Sexta-feira: Praia Real 
(atendendo também a po-
pulação da Praia Estrela do 
Mar).

Também com
atendimento online
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O Partido Progressistas, atual agre-
miação de Carlos Souza, prefeito de 
Torres, é considerado de DIREITA: ou 

seja, apoia mais ações AMBIENTAIS 
do que ações diretas NAS PESSOAS. 
Combina ideologicamente com os 

partidos unidos em torno do pre-
sidente Bolsonaro (PSL, Patriotas e 
outras siglas mais ligadas ao conser-
vadorismo). Mas é uma agremiação 
TRADICIONAL no Brasil. E em cidades 
de interior como Torres e região é 
mais forte ainda, e faz uma espécie 
de Grenal com o MDB, outro partido 
histórico. Deve manter coligação atu-
al com PSL e pode buscar outros par-
tidos de centro, como PSDB que em 
Torres é pequeno, mas possui boa 
representação, além de ser a sigla do 
governador Eduardo Leite. 

O MDB que vai tentar de novo a 
cadeira para a prefeitura com Ales-
sandro Bauer, pode ser considerado 
um partido que surgiu para fazer 
oposição ao conservadorismo militar 
unipartidário da década de 1970. É 
um partido que se situa mais no cen-
tro e valoriza ao mesmo tempo a li-
berdade e a participação das pessoas 
nas decisões através da democracia 

representativa (a atual do Brasil). Diz 
que não é a favor do Estado Grande 
nem mínimo. Sim o Estado Neces-
sário. Mas esteve metido no centro 
do país com muitos nomes nobres 
envolvidos em casos de polícia, que 
consequentemente estão presos. Já 
tem o PTB ao seu lado em Torres e 
pode se aproximar de mais partidos 
de centro como o mesmo PSDB.   

O PDT que deve ir representado 
pelo atual vereador Tubarão é uma 
sigla de centro esquerda. O traba-
lhismo de Brizola e Getúlio Vargas 
valoriza as empresas estatais e o 
emprego público quase que de for-
ma corporativista. Atualmente tem 
se aproximado mais da esquerda do 
Brasil tentando de certa forma abo-
canhar dissidentes do PT após os 
problemas que o partido de Lula e 
Dilma teve, por conta do Mensalão e 
da Operação Lava à Jato. Em Torres 
deve se aproximar do PT e dos parti-

dos mais a esquerda ainda como PC 
do B e PSol.

O PT que se apresenta com Ivan 
Brocca é um partido que valoriza 
os direitos humanos perante a so-
ciedade, colocando nestes direitos 
questões trabalhistas e de defesa 
das minorias e movimentos sociais 
afirmativos, como os de orientação 
sexual diversa, de defesa de raças e 
origens contra preconceitos e etc. 
Defende que a sociedade deve pa-
gar impostos para que os governos 
defendam os direitos das minorias 
como prioridade. Defende, portan-
to um Estado grande e protagonista 
na vida das pessoas, o contrário da 
defesa da liberdade econômica, por 
exemplo, no outro extremo. Também 
deve se aproximar de partidos de 
esquerda, Por isso, ou vai concorrer 
com o PDT na busca das coligações, 
ou vai coligar com o PDT para resol-
ver dois problemas em um.  

ELEIÇÃO EM TORRES E IDEOLOGIAS

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Estamos iniciando o processo 
eleitoral. Nesta semana que pas-
sou, foram apresentados para a 
sociedade praticamente todos 
os pré-candidatos à prefeitura de 
Torres, mesmo antes de haver as 
Convenções Partidárias que, ai 
sim, FORMALIZA as candidaturas. 

Antes de haver a oficialização 
das coligações (que ainda podem 
ocorrer e propiciarem até viradas 
de mesa – pela lei), estão apresen-
tados os seguintes nomes: 

1 – Carlos Sousa, atual prefeito, 
deve ir à reeleição pelo mesmo 
partido, o Progressistas (ex- PP) e 
leva de vice na chapa o atual vi-

ce-prefeito, Fábio Amoretti, que 
foi eleito em 2016 coligado com 
Carlos pelo PDT, mas trocou de 
partido em 2018, passando para o 
Progressistas. 

2 – Alessandro Bauer Pereira 
vai tentar mais uma vez seguida 
se eleger prefeito pelo MDB, já 
que concorreu em 2016 e perdeu 
para Carlos Souza, mesmo fazendo 
mais de 8 mil votos. Leva de vice, 
em princípio, o atual vereador 
Jeferson de Jesus dos Santos, do 
PTB. 

3 – Carlos Monteiro, o Tubarão, 
vai pelo PDT, após ser eleito a ve-
reador pelo MDB por duas legisla-

turas seguidas (2012 e 2016), além 
de ter sido vereador pelo antigo 
PFL (atual Democratas) na legisla-
tura 2000/2004. Portanto, já tem 
doze anos de experiência na Câ-
mara de Torres. Leva de vice em 
princípio a também vereadora Gi-
sele Rodrigues, a Gisa Weber, que 
foi eleita em 2012 pelo Progressis-
tas, reeleita em 2016 pelo mesmo 
partido, mas atualmente está no 
PSD (Partido Social Democrata), 
quando aproveitou a janela e tro-
cou de sigla, em março passado. 

4 – Ivan Brocca apareceu nesta 
semana de forma quase anônima 
(A FOLHA não recebeu comunica-

do) como pré-candidato pelo PT de 
Torres. No ano passado, Alexandre 
Bayma se apresentou como virtual 
candidato de consenso dentro do 
PT para ser vice do então candida-
to virtual do PDT torrense André 
Pozzi. Só que Pozzi não se confir-
mou candidato pelo PDT. Quem se 
apresenta atualmente é o verea-
dor Tubarão.  E acho que foi aí que 
o ex-presidente da OAB de Torres, 
Ivan Brocca apareceu e se candida-
tou pelo menos extraoficialmente. 
Ele não falou nada (pelo menos 
não vi) de nome para vice nem co-
ligações. Isto deve aparecer com o 
tempo. 

5 – Marcelo Couto, após concor-
rer na eleição passada e trabalhar 
forte localmente para a eleição do 
atual presidente Jair Bolsonaro em 
Torres no ano de 2018, portanto 
no PSL, então partido do presiden-
te do Brasil quando eleito, agora 
vai de novo pelo partido Patriotas. 
A FOLHA também não recebeu ne-
nhuma nota oficial da agremiação, 
mas parece ser quase certa a for-
malização da candidatura nas con-
venções partidárias que se encer-
ram no final de setembro próximo. 

ELEIÇÃO EM TORRES E A SOPA DE LETRINHAS

Atualmente o partido no poder, 
o Progressistas, é o que possui mais 
cadeiras na Câmara Municipal. São 
cinco vereadores eleitos que estão 
encerrando a legislatura neste ano 
de 2020 pela sigla: Fábio da Rosa, Val 
Cabelereiro, Gimi, Jacques e Roge-
rinho.  Atualmente também apoia o 
partido do governo Carlos de forma 
direta e assumida o vereador Ernando 
Elias, eleito pela Rede Sustentabilida-
de, mas que passou para o PSL, onde 
vai tentar a reeleição. O PT teve até 
então a vereadora Zete como aliada 

do governo Carlos Souza desde o iní-
cio, pois o Progressistas se aliou ao 
PT no governo Nílvia na legislatura 
2013/2016 e combinou que have-
ria a contrapartida nesta legislatura. 
Mas agora, com a candidatura de Ivan 
Brocca, parece que há chance deste 
apoio ser perdido. 

Os outros seis vereadores da Câ-
mara são oposição, embora alguns 
tenham sido partes da base aliada do 
governo Carlos até pouco tempo. Je-
ferson fez parte do governo com seu 
PTB, que no início do ano desembar-

cou do poder para apoiar a candida-
tura de Alessandro do MDB. Pardal 
iniciou a legislatura neutro pelo Repu-
blicanos, mas depois assumiu oposi-
ção frontal ao governo Carlos Souza. 
Este não vai se candidatar novamen-
te, mas o partido diz estar junto com 
Alessandro do MDB. Tubarão saiu do 
MDB após anos de agremiação e in-
gressou no PDT, onde se apresenta 
como pré-candidato a prefeito. Mar-
cos Klassen saiu do MDB e ingressou 
no PSB (Partido Socialista Brasileiro) 
e se inclina a apoiar (e coligar) com 

Tubarão e o PDT.  Dê Goulart se ele-
geu pelo PDT e vai tentar mais uma le-
gislatura seguida depois de emendar 
duas (2012/2020) e antes ter sido ve-
reador por mais duas vezes (anos 90) 
e vice-prefeito em Torres no governo 
do MDB de 2005/2008. E  Gisa We-
bber saiu do Progressistas em março 
e ingressou no PSD, para acompanhar 
e apoiar a  candidatura de Tubarão. 
Atualmente se apresenta como pré-
-candidata a vice na chapa majoritária 
encabeçada pelo PDT. 

Ou seja, dos treze vereadores na 

Câmara, sete são da base aliada e sei 
da oposição. Tudo após várias trocas 
feitas durante a legislatura, principal-
mente na janela eleitoral. Mas parece 
que, dos partidos com bancada na Câ-
mara Municipal de Torres, vão apoiar 
o Progressistas e a reeleição do gover-
no Carlos somente o PSL. Dos outros 
seis nomes que atualmente apoiam 
o governo, cinco são do partido de 
Carlos Souza e um do PT, que se apre-
senta com candidato de esquerda e 
dificilmente irá se coligar com o Pro-
gressistas. 

BASE ALIADA E OPOSIÇÃO NA CÂMARA
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Torres registrou 03 novos óbitos por Covid-19 na semana e 
ultrapassava os 450 casos registrados até quinta-feira (06)

No Boletim Epidemiológi-
co divulgado pela Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) às 
17h30min desta quinta-feira, 6 
de agosto - sobre a COVID-19 
em Torres - estavam registra-
dos, contando desde o início 
da pandemia, 459 casos confir-
mados, com 385 recuperados, 
64 pacientes em isolamento 
domiciliar e seis óbitos. "Até o 
momento, estavam hospitaliza-
dos dois paciente de Torres na 
UTI do Hospital Nossa Senhora 
do Navegantes, e um paciente 
em leito comum. De outros mu-
nicípios, havia três pacientes na 
UTI e quatro pacientes em leito 
comum", destaca a Prefeitura de 
Torres.

Os três óbitos mais recentes 

foram contabilizados na última 
quarta-feira (05). Conforme a 
Prefeitura de Torres, faleceu um 
homem de 50 anos na quarta-
-feira, outro de 76 anos na ter-
ça-feira (04); e uma mulher de 
77 anos que foi a óbito ainda 
na segunda-feira (03). Eles eram 
todos portadores de comorbida-
des.

Até quinta-feira, eram 2110 
casos descartados da infecção 
COVID-19. Além disso, havia 118 
casos suspeitos,, aguardando 
resultados de exames. Cento e 
quinze pacientes encontram-se 
em isolamento domiciliar e três 
estão em tratamento hospita-
lar, um na UTI e dois em leito 
comum. Os dados de Torres são 
enviados pela SMS ao Governo 

do Estado.

Arroio do Sal e Três Cachoeiras

Em relação aos outros muni-
cípios da microrregião, Arroio 
do Sal estava, até quarta-feira 
(05) com 43 casos confirmados 
do novo coronavírus, sendo 36 
recuperados e 2 óbitos no total, 
além de 8 casos suspeitos (em 
isolamento domiciliar). Já Três 
Cachoeiras, no boletim desta 
quinta-feira (06), divulgou que 
tem 132 casos confirmados de 
Covid-19 no município, sendo 
104 recuperados e 3 óbitos no 
total (um óito a mais que sema-
na passada) - além de outros 12 
suspeitos aguardando resulta-
do.

Taxa de ocupação em hospitais do Litoral Norte gaúcho segue preocupante

Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

 
EXTRATO DE TERMO ADITIVO DE CONTRATO No 02/2018

A Câmara Municipal de Torres firma Termo Aditivo de Contrato com a Rádio Maristela Ltda., que suspende 
a transmissão das sessões plenárias da Câmara, no período de 15 de agosto de 2020 a 15 de novembro de 
2020. Termo Aditivo de Contrato assinado em 03 de agosto de 2020, com vigência a contar da data da assina-
tura do termo aditivo de contrato. Processo de Licitação no 04/2018 – Modalidade Convite. Crédito Orçamen-
tário no 3.3.9.0.39.00.00.00.00.001/2002 – Outros Serviços de Terceiros Pessoa Jurídica.
 
Torres em 03 de agosto de 2020.
__________________________________
Fábio da Rosa,

Na noite de quarta-feira, 05 
de agosto, um novo Boletim 
Epidemiológico Regional foi di-
vulgado pala 18ª Coordenado-
ria de Saúde do Litoral Norte. O 
Boletim de nº 82/2020 registra-

va 2.924 casos confirmados, 61 
pacientes internados em hos-
pitais, e novos cinco óbitos em 
decorrência da Covid-19. Com 
os casos registrados na quinta-
-feira (06), a região ultrapassou 

os 3 mil casos registrados de Co-
vid-19.

A situação dos hospitais se-
guia preocupante, por conta da 
alta taxa de ocupação, tanto em 
leitos destinados à pacientes Co-

vid-19 e aos não contaminados 
pelo novo Coronavírus. Os Hos-
pitais de Torres e Osório estão 
com taxa de ocupação de 100% e 
os Hospitais de Capão da Canoa 
e Tramandaí com 55% e 88%, 

respectivamente. O Hospital de 
Osório ainda apresenta desabas-
tecimento de medicamentos de 
UTI e, por isso, mantém quatro 
leitos operacionais exclusivos 
para pacientes não entubados.

Extremo Sul Catarinense teve mais de 750 novos casos e 13 novas 
mortes por Covid-19 em uma semana

Na manhã desta quinta-feira 
(06 de agosto), saiu mais um bo-
letim informativo sobre a situa-
ção epidemiológica relacionada 
ao novo coronavírus nos muni-
cípios que compõem a Associa-
ção dos Municípios do Extremo 
Sul Catarinense (AMESC). O nú-
mero de casos da região passou 
para 2267, com um total de 37 
mortes pela Covid-19 desde o 
princípio da pandemia. Em com-
paração com a quinta-feira da 
semana passada (30 de julho), 
foram registrados 754 novos 
casos e 13 novas mortes por 
de Covid-19 nos 15 municípios 
que compõem a Amesc. Isso 
em apenas 7 dias - sendo que o 
número total de infectados re-
gistrados já ultrapassou 1% da 
população total da região (que é 

de 202 mil habitantes, conforme 
IBGE). 

Araranguá é o município da 
região com maior número de ca-
sos - passando de 442 confirma-
dos com coronavírus no dia 30 
de julho para 754 no total (312 
novos casos em uma semana), 
sendo 13 óbitos no total (qua-
tro novos registros na semana). 
Em seguida vêm Sombrio que 
passou de 208 casos confirma-
dos para 317 no total em uma 
semana (sendo 4 novos óbitos 
em sete dias, contabilizando 9 
óbitos no total). Passo de Torres, 
até quarta-feira (29), totalizava 
111 casos positivos do novo Co-
ronavírus (enquanto no dia 30 
de julho eram 95 casos), sendo 
que ainda não foi registrado óbi-
to no município vizinho à Torres. IMAGEM: Número de novos casos por dia na AMESC mostra avanço do coronavírus na região
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INTERNAÇÃO DE ADOLESCENTES EM 
COMUNIDADES TERAPÊUTICAS

Em resolução publicada no Diário Oficial da União (DOU) terça-feira (28), o 
Governo Federal, por meio do Ministério da Justiça e Segurança Pública e Con-
selho Nacional de Políticas sobre Drogas (Conad), determinou que menores de 
idade, a partir dos 12 anos, podem ser internados em comunidades terapêuticas 
para tratamento de dependência de álcool e outras drogas. As novas regras passam 
a valer a partir de julho do próximo ano. 

 A resolução, assinada pelo ministro da Justiça, André Mendonça, determina 
que os adolescentes podem ser internados nessas entidades sem fins lucrativos 
que acolhem dependentes químicos mediante adesão voluntária. Desse modo, será 
necessária não apenas da assinatura de um dos pais, mas também a aceitação for-
mal do próprio menor.  

 Uma equipe “multidisciplinar e multisetorial” deverá fazer uma análise prévia 
do menor para verificar se ele de fato possui uma dependência que justifique o 
acolhimento na comunidade terapêutica. O prazo máximo para a permanência do 
menor é de 12 meses, podendo ser interrompida e retomada a qualquer momento, 
de acordo com o desejo do adolescente. 

 Assim que for acolhido, deve ser elaborado pela entidade um Plano Individual 
de Atendimento (PIA), contendo um histórico do adolescente e quais atividades 
serão desenvolvidas no âmbito da comunidade terapêutica. Uma das atividades do 
PIA pode ser ações de “desenvolvimento da espiritualidade”. Caso o adolescente 
aceite a internação, ele é obrigado a participar de atividades dessa natureza.

 Qualquer comunidade terapêutica que iniciar atendimento de menores de 18 
anos deverá informar a Vara da Infância e da Juventude e o Conselho Tutelar. 
Além disso, as entidades deverão encaminhar anualmente à Secretaria Nacional 
de Cuidados e Prevenção às Drogas (Senapred) informações atualizadas sobre o 
seu funcionamento, número de vagas e perfil das pessoas acolhidas.

PRIMEIRO SEMESTRE FECHA COM 1,2 MILHÃO DE EMPREGOS FOR-
MAIS ELIMINADOS - O país fechou o primeiro semestre com 1,2 milhão de 
vagas formais eliminadas. Ou exatos 1.198.363 empregos com carteira a menos, 
queda de 3,09% no estoque. De janeiro a junho, as admissões somaram 6,7 mi-
lhões, queda de 18,3% em relação a igual período de 2019, enquanto as demis-
sões totalizaram 7,9 milhões, aumento de 1,3%. Os dados são do “novo” Caged 
(Cadastro Geral de Empregados e Desempregados), divulgado hoje (28) pelo Mi-
nistério da Economia. De janeiro a junho, admissões caíram 18%. Demissões 
cresceram 1%

Com os resultados, o estoque de empregos formais caiu para 37.611.260 em 
junho. No melhor momento, 

em igual mês de 2014, atingiu 41.245.162.
Entre os setores, a agropecuária abriu 62.633 vagas no semestre (4,21%). A ad-

ministração pública, que inclui outras áreas, também cresceu, 1,41%, com 70.293 
postos de trabalho.

O setor de serviços foi o que mais fechou vagas: 507.708 (-2,77%). Em segui-
da, o comércio eliminou 474.501 (-5,09%). A indústria fechou 246.593 (-3,28%) 
e a construção, 32.092 (-1,48%).

O corte se concentrou no período março-maio. Apenas no mês de junho foram 
fechadas 10.984 vagas – 906.444 demissões e 895.640 admissões. formais. Houve 
alta na agropecuária e na construção. Mesmo a flexibilização não tem ajudado a 
abrir empregos no país, contrariando o discurso oficial. O trabalho intermitente 
teve saldo de 20.549 vagas no semestre, enquanto o parcial fechou 4.806. Já os 
desligamentos por “acordo” somaram 89.548. O salário médio de admissão caiu 
para R$ 1.696,22. (Fonte: Rede Brasil Atual – RBA) 

STAN - Moradores do Stan pedem ao Poder Executivo providências quanto 
à colocação de redutores de velocidade na Rua Amazonas, entre a Avenida do 
Riacho e Rua José Guilherme Raupp; Solicitam ainda providências quanto à Rua 
Francisco Teixeira; e pedem que seja feito a recuperação da pavimentação em 
pedras irregulares da Rua 21 de Maio.

CENTENARIO - A comunidade do Centenário quer providências quanto a ter-
raplanagem e capina na Avenida dos Limoeiros, Rua Padre Réus e em diversas 
ruas do Bairro;   Seja realizado a limpeza da boca de lobo, do valo e o corte de 
vegetação nas laterais da via em toda sua extensão; seja feita o ensaibramento na 
Rua Tancredo Neves

 

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

GERAL 

Inscrições para o Programa de 
Aquisição de Alimentos do Governo 

Federal vão até o próximo dia 10

Estão abertas as inscri-
ções para os produtores 
rurais interessados em 
participar do Programa 
de Aquisição de Alimen-
tos – PAA, do Governo 
Federal através do Mi-
nistério da Cidadania, 
executado no Rio Grande 
do Sul pela Secretaria Es-
tadual da Agricultura, Pe-
cuária e Desenvolvimen-
to Rural. Este Programa 
visa ofertar gêneros ali-
mentícios à população 
em situação de insegu-
rança alimentar. No mu-
nicípio, será executado 

pelas Secretarias Munici-
pais de Desenvolvimento 
Rural e da Pesca e de As-
sistência Social e Direitos 
Humanos.

Para realizar a inscri-
ção, são necessários os 
seguintes documentos: 
cópia de CPF e RG, inscri-
ção estadual de produtor 
rural e comprovação de 
agricultor familiar, atra-
vés da Declaração de Ap-
tidão ao Programa Na-
cional de Fortalecimento 
da Agricultura Familiar 
(DAP).

As inscrições em Tor-

res podem ser feitas até 
o dia 10/08/2020, segun-
da-feira, na Secretaria 
Municipal de Desenvolvi-
mento Rural e da Pesca, 
na sede da Prefeitura, 
localizada na Rua José 
Antônio Picoral, 79 – 
Centro, no 8º andar. O 
horário de atendimento 
ao público é das 13h às 
15h de segunda a sexta-
-feira.Mais informações 
por meio do contato (51) 
3626-9150 ramal 255 ou 
pelo endereço eletrônico 
setorprimario@torres.
rs.gov.br

LEILÃO TERRENO - PRAIA GRANDE - TORRES

Dia 13/08/2020 ás 14 horas, Local: Centro Admin. Rua Jose Antônio 
Picoral, 79, 8° andar, Centro, Torres/ RS

A PREFEITURA MUNICIPAL DE TORRES, RS, no uso de suas atribui-
ções legais TORNA PÚBLICO para conhecimento dos interessados, a rea-
lização do Leilão Público conduzido pelo Leiloeiro Oficial Paulo Alexandre 
Heisler, Matrícula JUCISRS nº 313/015, para a venda de bem imóvel de 
sua propriedade, mediante as condições estabelecidas neste Edital, apli-
cando-se no que couber, os procedimentos previstos na Lei nº 8.666/93 e 
legislação pertinente. Imóvel: Um terreno urbano, sem benfeitorias, situa-
do  nesta cidade, Bairro Predial, Constituido pelo Lote sete (7) quadra “EJ”, 
dentro do quarteirão formado pelas Ruas “B”, Firmino Torelly, Saldanha da 
Gama e Avenida Dom Pedro II, lado impar, de esquina, fazendo frente, ao 
leste, na Rua “B”, na largura de dezessete metros e cinqüenta centíme-
tros (17m50); nos fundos, numa largura de dezesseis metros e noventa 
centímetros (16m90), entesta com o lote número oito (8), a oeste; dividin-
do-se, pelo lado do sul, numa extensão de vinte e um metros e noventa 
centímetros (21m90), com lote número seis (06), e pelo lado norte, numa 
extensão de vinte três metros e oitenta centímetros (23m80), forma esqui-
na com a Rua Firmino Torelly para onde também faz frente. Valor mínimo 
R$ 448.500,00 (quatrocentos e quareta e oito mil e quinhentos reais). Com 
parcelamento Poderão ser efetuados lances pela internet no site https://
www.bidgo.com.br, com credenciamento prévio.
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 02 dormitórios, banho 
social, sala de estar e jantar integrados, cozinha, 

sacada e 63,32m² privativos e 01 vaga de garagem. 
Localizado na Av. Silva Jardim. 

R$390.000,00 (CI-1058) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, banho 
social, sala de estar e jantar, cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, com 82,90m² privativos e 01 vaga de 

garagem. Localizado na Rua Joaquim Porto.  
R$440.000,00 (CI-1056) 

 
Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar e cozinha. Localizado na Rua Osvaldo 

Aranha, no bairro Predial.  
R$795.000,00 (CI-1026) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!

A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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Muito se fala em depressão hoje em dia, mas o que se descobriu há algum tempo é que esse tipo 
de transtorno mental não é exclusivo dos seres humanos. Estudos provaram que, infelizmente, existe 
também depressão em animais de estimação, especialmente em cães e gatos e assim como em hu-
manos, fatores dos mais variados levam um animal a entrar em depressão. Experiências traumáticas, 
perdas por morte ou abandono, introdução de um novo indivíduo sendo da mesma espécie ou não, 
mudança de ambiente ou mesmo de rotina subitamente, constante ausência dos tutores, solidão, 
fome, frio, sede, dentre outras, são fatores que levam os animais a entrar em estado de depressão. 
Cada animal responde, diferentemente, de maneira individual ao fator exposto, independentemente 
da espécie ou sexo. A diferença entre felinos e caninos é que os felinos, naturalmente, precisam menos 
dos tutores por serem animais independentes, mas apresentam depressão e sinais clínicos semelhan-
tes aos do cão.

Os cães estão entre as espécies com maior propensão a desenvolver a depressão, mas se engana 
quem pensa que os gatos não estão sujeitos a isto. No caso dos felinos, mudanças na rotina do animal, 
ausência de alguém a quem o gato seja muito apegado ou perda de um companheiro são algumas das 
causas do estresse e conseqüente depressão nos gatos.

Não é nada fácil perceber os sinais da depressão nos animais domésticos, já que geralmente se 
mostram variáveis e individuais. Os sintomas mais freqüentes são isolamento, tristeza profunda, falta 
de apetite, rejeição ao toque físico, apatia, automutilação (mordendo e lambendo as patas e o rabo), 
falta de ânimo para brincar e interagir.

Nos gatos, além dos sintomas clássicos de tristeza já citados, é comum também que apresentem 
comportamento agressivo e miados altos e freqüentes.

Os sinais de depressão vão então desde uma pequena mudança comportamental, como defecar ou 
urinar em locais diferentes do usual, destruição de objetos, escavações, isolamento social, intolerância 
ao toque físico, lambedura de patas, como reações mais graves de agressividade, anorexia, apatia, 
vômitos, diarréia, podendo levar o animal em questão a uma afecção mais severa decorrente de com-
plicações dos sinais anteriores.

Ao detectar alguma dessas alterações, o tutor deve imediatamente procurar identificar a causa. Geral-
mente uma mudança no comportamento da família é percebida pelo animal. A chegada de um bebê na 
família, por exemplo, faz com que o animal deixe de ser o centro das atenções. Outras vezes o animal, 
quando filhote, se acostuma com um tipo de atenção e depois que cresce fica abandonado no quintal.

É importante perceber e identificar o que pode ter mudado na dinâmica da família que pode ter 

OS ANIMAIS PODEM TER DEPRESSÃO ?

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

atingido direta ou indiretamente o animal e não confundir estes sintomas com outras 
causas como dores articulares entre outras.

Assim que diagnosticado como depressão, devem-se corrigir os fatores predispo-
nentes que levaram ao quadro depressivo – agressão, lugares pequenos, sem venti-
lação, escuros e úmidos, muito sozinhos, com alimentação e água não disponíveis, 
ausência do dono. Ao pensar em adotar um animal, independentemente da espécie, 
precisa-se ter em mente que tempo disponível será necessário para que uma relação 
de convivência seja estabelecida com carinho e atenção.

A melhor maneira é sempre prevenir que a depressão ocorra. O tutor deve evitar 
deixar o seu animal sozinho por muito tempo. Caso vá fazer uma viagem longa, deixar 
o animal com alguém que ele conheça e com o qual esteja habituado.

Ao escolher um animal de estimação, o tutor deve avaliar se trabalhará o dia todo 
fora e o seu animal ficará sozinho. Normalmente um gato se adapta melhor a essas 
condições que um cão.

Por questão de bom-senso, não se deve deixar o cão preso em espaços pequenos.
O tutor também deve reservar um período do dia para acariciar e brincar com o seu 

animal. Os animais, assim como os seres humanos, necessitam do carinho e contato 
daqueles que eles mais amam: os tutores. E, por fim, devem-se realizar passeios com 
os animais, pois isso é ótimo para distraí-los e exercitá-los, dando aquela sensação de 
bem-estar.

A supervisão de um médico-veterinário é essencial para diagnóstico e tratamento de 
distúrbios dessa natureza. 

Os tutores precisam levá-los para passear e fazer exercícios pelo menos uma vez por 
dia, brincar com eles, acostumá-los aos horários do tutor, adestrá-los e inseri-los na 
nova rotina e na configuração familiar são as melhores formas de afastar a depressão 
dos pets.

De acordo com especialistas, assim que a doença é diagnosticada, é preciso começar 
o tratamento. Embora já existam medicamentos florais para pets, destinados ao com-
bate de problemas psicológicos como a depressão, a melhor forma de afastar a doença 
da vida dos bichinhos é manter o animal ativo. Brincadeiras e passeios ao ar livre, 
bem como as demais recomendações que já foram citadas como prevenção, também 
ajudam a mudar o humor dos cães e brincadeiras com bolinhas entre outras são fun-
damentais para os gatos.

Conheça o trabalho da ATPA:
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade 

a ser beneficiada. Também fazemos parte da “Tampinha Legal”. Junte suas tampinhas 
e entre em contato conosco.
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-presidência do Ve-
reador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria do Vereador Carlos Alberto 
da Silva Jacques (PP), a Câmara Municipal de Torres realizou sua 23a Sessão 
Plenária Ordinária, do 4o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, 
no dia 03 de agosto de 2020. Presentes ainda, Carlos Roberto Machado 
Monteiro (PDT), Deomar dos Santos Goulart (PDT), Ernando Elias da Sil-
veira (PSL), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/PP), Gisele Maria Duar-
te Rodrigues (PSD), Jeferson de Jesus Santos (PTB), Marcos Paulo Klassen 
(Marco da Obra/PSB), Mariete da Silveira (PT) e Valmir Daitx Alexandre 
(Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 112/2020, do Poder Executivo, que encaminha resposta ao Pedi-
do de Informações nº 25/2020, de autoria do Ver. Marcos Paulo Klassen.                                
Ofício nº 113/2020, do Poder Executivo, que encaminha resposta ao Pedi-
do de Informações nº 28/2020, de autoria do Ver. Jeferson de Jesus Santos.
Ofício nº 115/2020, do Poder Executivo, encaminhando resposta aos Pedi-
dos de Providências números 32, 57 e 62/2020, da Mesa Diretora, números 
53 e 65/2020, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques, nº 60/2020, do Ver. 
Valdemar Alves Bresolin, e nº 69/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart.
Ofício nº 114/2020, do Poder Executivo, encaminhando o Decreto nº 155, 
de 27 de junho de 2020, e o Decreto nº 159, de 29 de julho de 2020, que 
abre crédito extraordinário ao Orçamento do exercício de 2020, em decor-
rência da pandemia do Coronavírus - COVID-19.
Ofício da Câmara Municipal de Santa Clara do Sul, encaminhando Moção 
de Apoio ao relaxamento das medidas adotadas pelo Governo do Estado 
para a contenção do avanço do COVID-19.
Decreto nº 157, de 29 de julho de 2020, do Poder Executivo, que acrescen-
ta dispositivos ao Decreto nº 72, de 17 de abril de 2020, que estabelece 
novas medidas de prevenção e enfrentamento ao contágio pelo COVID-19, 
em vista do surto epidêmico do novo coronavírus e dispõe sobre o funcio-
namento, com atendimento ao público, dos estabelecimentos comerciais e 
de prestação de serviços.
Ofício do Ver. Marcos Paulo Klassen, solicitando informações ao senhor 
Diogo Stiebler, Gestor de Atendimento CCR. Via Sul, sobre a situação do 
projeto de construção das passarelas de pedestres na BR 101.
Ofício da Associação dos Moradores da Prainha, parabenizando a iniciati-
va desta Câmara Municipal pela criação da Lei nº 4.882/2016, que denomi-
nou a praça pública localizada na Avenida Beira Mar, Prainha, como Praça 
Oscar Martins de Lima.
Resolução de Mesa nº 09/2020, da Câmara Municipal de Torres, informan-
do a Resolução de Mesa nº 09, de 03 de agosto de 2020, que altera disposi-
tivos da Resolução de Mesa nº 08, de 23 de junho de 2020, que estabelece 
medidas temporárias de prevenção ao contágio pelo Novo Coronavírus 
(COVID19) considerando a classificação de pandemia pela Organização 
Mundial de Saúde (OMS).

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos - Em 1ª Sessão
Projeto de Decreto Legislativo nº 20/2020, do Ver. Deomar dos Santos 
Goulart, que concede ao senhor Valdir Nunes de Souza o Título de Cidadão 
Honorário do Município de Torres.
Projeto de Lei nº 28/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que cria o progra-
ma "Cachorródromo - Espaço Público para Cães", no Município de Torres/
RS.
Projeto de Lei nº 29/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que estabelece a 
obrigatoriedade de disponibilizar a oportunidade para a apresentação de 
grupos, bandas, cantores ou artistas locais na abertura de eventos que con-
tem com financiamento publico municipal.
Projeto de Lei nº 30/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que cria o "Banco 
de Armações de Óculos" para o fornecimento gratuito de armações.
Projeto de Lei nº 31/2020, do Poder Executivo, que autoriza transferên-
cia financeira, por meio de subvenção social, ao Hospital de Tramandaí, 
visando implementar ações para aquisição de materiais e equipamentos, 
bem como assistência hospitalar aos usuários e pacientes infectados com 
o novo Coronavírus - COVID-19, mediante a abertura de leitos UTI para o 
Município e região e dá outras providências.
Projeto - Em 2ª Sessão
Projeto de Lei Complementar nº 02/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que altera dispositivos da Lei Complementar nº 30, de 19 de novembro de 
2010, que institui o Código Ambiental de Torres.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
PEDIDOS DE PROVIDÊNCIA
Nº 78/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à colocação de camada de asfalto em ruas do 
município.
Nº 79/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à colocação de camada de asfalto na Rua 
Hercílio Farias Alves, neste Município.
Nº 80/2020, da Vera. Mariete da Silveira, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à colocação de uma luminária completa na Rua Os-
valdo Aranha, esquina com a Rua Santa Helena, na Praia da Itapeva Sul, 
neste Município.
Nº 81/2020, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executivo providên-

cias quanto à colocação de lombada na Rua Getúlio Vargas, 354, Vila São 
João.
Nº 82/2020, da Vera. Mariete da Silveira, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à limpeza dos valos do Loteamento Jardim Monte Car-
lo, Bairro Itapeva, neste Município.

REQUERIMENTOS
Nº 86/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, que requer a reti-
rada da Indicação de nº 28/2020, de autoria deste Vereador, da pauta da 
23ª Sessão Plenária Ordinária de 03 de agosto de 2020.
Nº 87/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer a inclusão 
na ordem do dia do Projeto de Lei nº 31/2020, do Poder Executivo, que au-
toriza transferência financeira, por meio de subvenção social, ao Hospital 
de Tramandaí, visando implementar ações para aquisição de materiais e 
equipamentos, bem como assistência hospitalar aos usuários e pacientes 
infectados com o novo Coronavírus - COVID-19, mediante a abertura de 
leitos UTI para o Município e região e dá outras providências.

INDICAÇÃO
Nº 28/2020, dos vereadores Carlos Roberto Machado Monteiro e Gisele 
Maria Duarte Rodrigues, que indicam ao Poder Executivo que seja disponi-
bilizado medicamentos para COVID-19, e distribuídos de forma preventiva 
aos cidadãos que passaram por triagem sob prescrição médica.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 32/2020, do Ver. Jeferson de Jesus Santos, que solicita ao Poder Executi-
vo informações quanto à lista de medicamentos disponíveis aos munícipes 
na Farmácia Popular.
Nº 33/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto ao convênio celebrado entre a Prefei-
tura Municipal de Torres e Instituições Privadas de Educação para forneci-
mento de vagas na Educação Infantil.
Nº 34/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto ao valor da arrecadação do Parque da Guarita 
nos anos de 2017, 2018 e 2019.
Nº 35/2020, do Ver. Jeferson de Jesus Santos, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto ao total de vagas abertas para os vendedores 
ambulantes na beira mar nos anos 2016, 2017, 2018 e 2019, e também o 
total de vagas preenchidas nestes respectivos anos.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Valmir Daitx Alexandre: Informou que a Rádio Maristela entrevista-
rá os pré-candidatos à Prefeitura de Torres. Pediu que todos assistam às 
entrevistas e conheçam as propostas dos candidatos. Disse que o Partido 
Republicanos, em seus 15 anos de existência, tem contribuído muito na sua 
forma de fazer política. Afirmou que mudaremos a cidade na medida em 
que contribuirmos e fiscalizarmos a política.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Fábio da Rosa: Reconheceu o ótimo trabalho realizado pelas agentes 
de saúde do município. Informou que esteve em Porto Alegre, com o De-
putado Ernani Polo (PP), para reivindicar a abertura do comércio em Torres. 
Parabenizou o empresariado e entidades do município que têm lutado pela 
abertura do comércio. Solicitou ao Secretário de Obras a colocação de lom-
badas na Av. Getúlio Vargas. Parabenizou aos professores que têm atuado 
na melhora da educação em vista da pandemia. Pediu à população que 
colabore com os cuidados necessários à pandemia.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Parabenizou a Secretaria de Obras 
pela atuação exemplar no município. Disse que o atendimento no Hospital 
N. S. dos Navegantes é semelhante a uma loteria. É preciso ter sorte para 
ser bem atendido. Alegou que não há um padrão de atendimento na ins-
tituição, e que falta transparência quanto às verbas recebidas do Governo 
Federal. Quanto à Covid-19, defendeu que é necessário discutir sobre os 
protocolos de atendimento quanto à administração de medicamentos. Elo-
giou a Pastoral Social da Igreja Católica que tem atuado em prol dos mais 
necessitados.

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Disse que no município existem cinco 
Casas de Acolhimento. Falou que, de acordo com o próximo senso, as Casas 
de Acolhimento serão muito necessárias devido à longevidade das pesso-
as. Citou o recesso da Casa e salientou que não se trata de período de fé-
rias, mas de mudança nas atividades. Pediu que a população trabalhe com 
o Legislativo para que o município tenha um futuro melhor. Afirmou que, 
se trabalharmos conjuntamente, conquistaremos grandes feitos. Pediu que 
a população assista às entrevistas da Rádio Maristela com os pré-candida-
tos à Prefeitura de Torres.

Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Afirmou que concorda com a 
abertura do comércio. Lembrou que, quando os restaurantes de Tor-
res estavam fechados, a população recorria ao município vizinho. Citou 
uma indicação de sua autoria, que propõe a distribuição gratuita de 
medicamento para tratamento da Covid-19, e que as pessoas carentes 
precisam desta ajuda. Falou sobre a possível instalação de um teleférico 
em Torres. Discorda por entender que este não é o momento. Falou 
que o antigo CTG Querência das Torres se transformou em um lixão, e 
a queima de lixo no local está insuportável. Citou também o “lixão do 
motocross” que passa pela mesma realidade. Cobrou maior fiscalização 
quanto às áreas onde é proibido estacionar, já que os usuários não as 
respeitam.

Ver. Deomar dos Santos Goulart: Falou sobre o recesso parlamentar da 
Casa, e discorda por acreditar que o período poderia ser menor. Citou o 
bairro São Brás que sofre pela falta d'água e cobrou da Corsan uma maior 
atenção para a região. Falou sobre seu Pedido de Informação quanto ao 
faturamento do Parque da Guarita em anos anteriores. Disse que não viu 

investimento algum naquela área. Relatou que as cercas estão caídas e que 
o local está abandonado. Enfatizou que o Parque está em péssimo estado 
e que, devido ao descaso, o município poderá perder a cedência da área. 
Afirmou que, em tempo de pandemia, as igrejas precisam estar abertas 
porque a fé é necessária nestes momentos.

Ver. Ernando Elias da Silveira: Falou que está na política desde a ju-
ventude, e que até hoje não conseguiu alcançar o objetivo da política. 
Disse que hoje se tapa um buraco, mas lá na frente abrem dois. Falou 
sobre as bandeiras da Covid-19 e a categoria de Torres que desceu para 
a cor laranja. Falou sobre o Valão, com esgoto a céu aberto. Citou uma 
verba de R$ 800.000,00 que está na Promotoria Pública, e que deverá 
ser usada em saneamento básico. Espera que o Executivo contemple a 
revitalização do Valão. Relatou as melhorias no Grêmio Esportivo Tor-
rense, afirmando que até o final do ano será feita a inauguração do 
campo. Disse que tem agenda no dia seguinte com o Prefeito em alguns 
bairros do município.

Ver. Valmir Daitx Alexandre: Falou sobre os pacientes que precisam de 
especialidades médicas, e pediu uma resolução para os casos. Citou a de-
missão de sete profissionais frente a diminuição do custo do contrato com 
a empresa. Fez referência à notícia de que um teleférico seria instalado 
em Torres. Disse que é um absurdo pensar em tal investimento, quando os 
ESF's estão sem veículos para visitar pacientes. Reiterou que é necessário 
ter coerência, e que é preciso pensar numa Torres para todos. Pediu que 
a população avalie os políticos por aquilo que eles fazem, não pelo que 
falam.  

Ver. Jeferson de Jesus Santos: Relatou que, durante o tempo de recesso, 
ouviu empresários e pessoas que ficaram desempregadas. Parabenizou o 
Prefeito quanto à flexibilização do comércio, mas lamentou que a atitude 
tenha sido tardia, já que muitas empresas fecharam e pessoas perderam 
seus empregos. Falou sobre as passarelas da BR 101 que estão sendo 
implantadas, mas sugere que a segunda passarela, prevista para o bairro 
Belvedere, seja implantada no bairro São Brás, devido ao grande número 
de habitantes no local. Pediu atenção à regularização fundiária, já que 
muitas pessoas não têm infraestrutura por residirem em locais clandes-
tinos.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Parabenizou aos servidores da Secretaria da 
Saúde e Secretaria de Obras que têm trabalhado ativamente. Salientou 
que recesso parlamentar não é férias, apenas não se realizam as Ses-
sões Ordinárias. Citou alguns projetos de leis de sua autoria, entre eles 
a abordagem de assuntos voltados à Lei Maria da Penha, educação de 
trânsito e orientação contra as drogas como currículo escolar, e banco 
de rações para animais domésticos. Além destes, apresentou indicação 
para a possibilidade de flexibilizar o comércio e indústria nos corredores 
da área rural.

Vera. Gisele Maria Duarte Rodrigues: Mostrou preocupação com os pro-
prietários de escolas particulares em vista da pandemia. Devido à pande-
mia, estas escolas fecharam e estão sem receber, já que em alguns con-
tratos com o município os valores são pagos por serviços prestados. Disse 
que falará com a Secretária da Educação para viabilizar a situação. Lutará 
para que estas escolas se mantenham de portas abertas para que possam 
receber as crianças logo que passe a pandemia.

Ver. Marcos Paulo Klassen: Parabenizou aos taxistas que terão seu Pro-
jeto de Lei votado em favor da categoria. Falou sobre as passarelas da BR 
101, e informou que cobrou da empresa responsável uma posição concreta 
quanto ao início e conclusão das obras. Reconheceu que o serviço de co-
leta de lixo no município sempre funcionou bem, e espera que continue, 
mesmo sabendo que o valor do contrato atual foi reduzido. Falou sobre o 
restaurante construído no Parque da Guarita. Ficou sabendo que foi assi-
nada uma licitação com tempo de 5 anos e deseja saber o porquê de um 
prazo tão extenso.

ORDEM DO DIA
Nº 31/2020, do Poder Executivo, que autoriza transferência financeira, por 
meio de subvenção social, ao Hospital de Tramandaí, visando implementar 
ações para aquisição de materiais e equipamentos, bem como assistência 
hospitalar aos usuários e pacientes infectados com o novo Coronavírus - 
COVID-19, mediante a abertura de leitos UTI para o Município e região e dá 
outras providências. APROVADO
Nº 51/2019, que dispõe sobre a regularização no âmbito do Município de 
Torres da Lei Federal nº 12.468, de 26 de agosto de 2011, no tocante a 
profissão de taxista, estabelecendo normas para exploração de serviços de 
automóveis de aluguel (táxi) e dá outras providências. APROVADO

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) e de Aces-
so à Informação, o Presidente do Legislativo, convida a todos para aces-
sarem o novo site da Câmara Municipal de Torres https://www.camara-
torres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visuais, a nova 
plataforma permite à população ficar por dentro dos principais assuntos 
do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.
Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo real, através 
da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comunidade mais pró-
xima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES

ê
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Governo Federal brasileiro destina quase 
R$ 2 bilhões para viabilizar vacina contra Covid-19

FONTE: Agência Brasil

O presidente Jair Bolsonaro assi-
nou nesta quinta-feira (6) a medida 
provisória (MP) que abre crédito 
extraordinário de R$ 1,9 bilhão para 
viabilizar a produção e aquisição da 
vacina contra a covid-19, que está 
sendo desenvolvida pelo laborató-
rio AstraZeneca, em parceria com a 
Universidade de Oxford. A transfe-
rência de tecnologia na formulação, 
envase e controle de qualidade da 
vacina será realizada por meio de 
um acordo da empresa britânica 
com a Fundação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz), vinculada ao Ministério da 
Saúde. Com isso, caso a eficácia do 
imunobiológico seja comprovada, o 
Brasil deverá produzir 100 milhões 
de doses. 

"Assinamos esse protocolo no 
passado e passamos a fazer parte 
desse seleto grupo. A nossa con-
trapartida é basicamente financeira 
no momento, quase R$ 2 bilhões. 

Talvez em dezembro ou janeiro 
exista a possibilidade da vacina e 
daí esse problema estará vencido 
poucas semanas depois", afirmou 
o presidente, durante cerimônia 
de assinatura da MP, no Palácio do 
Planalto.

O acordo entre Fiocruz e Astra-
Zeneca é resultado da cooperação 
entre o governo brasileiro e gover-
no britânico, anunciado em 27 de 
junho pelo Ministério da Saúde. O 
próximo passo será a assinatura de 
um contrato de encomenda tecno-
lógica, previsto para este mês, que 
garante o acesso a 100 milhões de 
doses do insumo da vacina, das 
quais 30 milhões de doses entre 
dezembro e janeiro e 70 milhões ao 
longo dos dois primeiros trimestres 
de 2021. Em todo o mundo, esta é 
uma das vacinas que estão em es-
tágio mais avançado, já em testes 
clínicos com seres humanos. 

"Estamos garantindo a aplicação 
de recursos em uma vacina que tem 

se mostrado a mais promissora do 
mundo. O investimento é significa-
tivo, não apenas no seu valor, quase 
R$ 2 bilhões, mas também aponta 
para a busca de soluções que permi-
tam ao Brasil desenvolver tecnolo-
gias para a proteção dos brasileiros. 
Esse é um acordo de transferência 
de tecnologia, isso significa que es-
tamos garantindo a produção e en-
trega, inicialmente, de 100 milhões 
de doses, além de trazer para o país 
a capacidade de utilizar, na indústria 
nacional, essa nova tecnologia e dar 
sustentabilidade ao programa bra-
sileiro de imunizações", destacou o 
ministro interino da Saúde, Eduardo 
Pazuello.    

Se a vacina for eficaz e o cro-
nograma previsto pelo governo se 
cumprir, a expectativa é que haja 
uma grande campanha nacional 
de vacinação contra a covid-19 no 
início do próximo ano, dirigida a 
públicos prioritários, como idosos, 
profissionais da saúde e pessoas 

com doenças preexistentes.  
Do total de recursos liberados, 

o Ministério da Saúde prevê um 
repasse de R$ 522,1 milhões na 
estrutura de Bio-Manguinhos, uni-
dade da Fiocruz produtora de imu-
nobiológicos. O objetivo é ampliar 
a capacidade nacional de produção 
de vacinas e tecnologia disponí-
vel para a proteção da população, 
afirma a pasta. Um total de R$ 1,3 

bilhão são despesas referentes a 
pagamentos previstos no contrato 
de encomenda tecnológica. Os va-
lores contemplam a finalização da 
vacina. O acordo prevê o início da 
produção da vacina no Brasil a par-
tir de dezembro deste ano e garan-
te total domínio tecnológico para 
que Bio-Manguinhos tenha condi-
ções de produzir a vacina de forma 
independente.

Vacina foi desenvolvida pela Universidade de Oxford e pode ser distribuída ainda este ano

Desenvolvida pela Universidade 
de Oxford, a vacina foi elaborada 
através da plataforma tecnológica 
de vírus não replicante (a partir do 
adenovírus de chimpanzé, obtém-

-se um adenovírus geneticamente 
modificado, por meio da inserção 
do gene que codifica a proteína S 
do vírus SARS-COV-2). De acordo 
com o governo, embora seja ba-

seada em uma nova tecnologia, 
esta plataforma já foi testada an-
teriormente para outras doenças, 
como, por exemplo, nos surtos de 
ebola e MERS (síndrome respirató-

ria do Oriente Médio causada por 
outro tipo de coronavírus) e é se-
melhante a outras plataformas da 
Bio-Manguinhos/Fiocruz, o que fa-
cilita a sua implantação em tempo 

reduzido. A vacina está na Fase 3 
dos ensaios clínicos, que é a última 
etapa de testes em seres humanos 
para determinar a segurança e efi-
cácia.

A vacina

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   exi-
gidos pelo Artigo 1.525,nºs I,III,  IV e V  do Código Civil Brasileiro,

CILON MAESTRI COLLARES e
MARINA LINHARES DA SILVA

Ele solteiro, natural de Porto Alegre/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela divorciada, natu-
ral de Torres/R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  

oponha-se na forma da lei.

Torres ,04 de agosto  de 2020.

Alexandra  Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   exigi-
dos pelo Artigo 1.525,nºs I,III e IV  do Código Civil Brasileiro,

DANILO DE MATOS CARDOSO e
RAQUEL MARCOS PEREIRA

Ele solteiro, natural de Torres/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira, natural de 
Porto Alegre/R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S. Se alguém souber de algum impedimento  

oponha-se na forma da lei.

Torres ,31 de julho de 2020.

Alexandra Mendes  Barros
Oficial Ajudante Substituta

As primeiras 30,4 milhões de 
doses vão chegar em dois lotes: 
metade, 15,2 milhões, em dezem-
bro e a mesma quantidade em ja-
neiro. “Com o avanço da ciência, 

acreditamos que, em dezembro, 
talvez, já passemos o ano novo de 
2021 com pelo menos 15,2 milhões 
brasileiros vacinados para covid-19 
e possamos juntos construir essa 

nova história da saúde pública do 
nosso país”, disse o secretário de 
Vigilância em Saúde do Ministério 
da Saúde, Arnaldo Correia.

Além desses dois lotes, mais 

70 milhões de unidades da vacina 
serão disponibilizadas gradativa-
mente, a partir de março de 2021. 
O medicamento está sendo desen-
volvido pela farmacêutica britâni-

ca AstraZeneca, em conjunto com 
a Universidade de Oxford, e já se 
encontra em fase de testes clínicos 
em vários países, incluindo o Bra-
sil.

Secretário adianta pontos da estratégia de vacinação para o novo coronavírus

A vacina contra o covid-19, 
desenvolvida pela Universidade 
de Oxford, na Inglaterra, com 
testes no Brasil, poderá ficar dis-
ponível à população ainda este 
ano. A afirmação foi feita por 
Maria Augusta Bernardini, di-

retora-médica do grupo farma-
cêutico Astrazeneca. O grupo 
anglo-sueco participa das pes-
quisas da universidade inglesa 
em parceria com Universidade 
Federal de São Paulo (Unifesp).

“Esperamos ter dados preli-

minares quanto a eficácia real 
já disponíveis em torno de ou-
tubro, novembro”, disse Bernar-
dini. Segundo ela, apesar de os 
voluntários serem acompanha-
dos por um ano, existe a possi-
bilidade de distribuir a vacina à 

população antes desse período.
“Vamos sim analisar, em con-

junto com as entidades regu-
latórias mundiais, se podemos 
ter uma autorização de registro 
em caráter de exceção, um re-
gistro condicionado, para que 

a gente possa disponibilizar à 
população antes de ter uma 
finalização completa dos estu-
dos”, acrescentou, destacando 
que os prazos podem mudar 
de acordo com a evolução dos 
estudos.

Vacina de Oxford pode ser distribuída este ano, diz Astrazeneca
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ÁRIES - Cuidado com a ansiedade, ariano. 
Escolha as palavras que vai usar e não de-
cida nem prometa nada sem ter certeza do 
que está fazendo. Não abuse do excesso 
de confiança. É importante dar atenção aos 

assuntos pessoais e priorizar seus projetos e objetivos de 
vida. Lembre-se que é um ano que vem exigindo foco e paci-
ência. O céu da semana pede tempo com amigos e família.

TOURO - Um bom momento para focar nos 
assuntos de trabalho, taurino. Olhe para o 
futuro, tendo mais noção do que você quer 
de fato. Mas a vida familiar e doméstica tam-
bém pedem atenção e podem trazer alguma 

responsabilidade extra. É importante ter seus valores e priori-
dades definidos, para não se perder pelo caminho. Não esco-
lha nada de que possa se arrepender depois.

GÊMEOS - Uma semana para fazer tudo com 
mais calma e atenção, geminiano. Você precisa 
dar passos lentos e certeiros. A partir da meta-
de da semana as coisas podem ficar um pouco 
mais tranquilas. Não saia contando seus planos 
para qualquer pessoa. Foco no que é mais im-

portante e comece sempre pelas prioridades.

CÂNCER - Um bom momento para re-
pensar estratégias e organizar melhor sua 
rotina, canceriano. Aproveite para pensar 
em como ter mais qualidade de vida e 
disponibilizar mais tempo para as coisas 

que são de fato mais importantes. O céu do momento pede 
cuidado com a saúde e pode trazer boas oportunidades no 
trabalho.

LEÃO - As coisas tendem a fluir com mais 
agilidade e velocidade, leonino, mas isso 
não significa que você precisa correr. O 
céu do momento pode trazer imprevistos e 
turbulências e você precisa ter criatividade 

e flexibilidade pra lidar. O momento é de resolver situações 
antigas e pendencias, inclusive envolvendo pessoas. Deixe 
para tomar decisões mais importantes mais pro fim da semana.

VIRGEM - As coisas podem parecer um 
pouco mais amarradas, virginiano. É im-
portante que você dê passos mais lentos e 
faça tudo com cautela e aquela tradicional 
atenção aos detalhes. Você está entrando 

em uma fase de profundas reflexões e avaliações internas 
e muita coisa tende a fluir nas próximas semanas. Mas é 
importante priorizar e saber o que está fazendo.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Uma semana para organizar as 
ideias e repensar o futuro, libriano. Foco no 
que é prioridade e faça uma coisa de cada 
vez. Você pode investir mais em cursos e es-
tudos, já que os assuntos intelectuais e o co-

nhecimento estão em pauta. Cuidado para não criar expec-
tativas e ilusões, especialmente em seus relacionamentos.

CAPRICÓRNIO - Tente aprovei-
tar mais a vida, capricorniano, e 
focar no que é mais importante 
de fato. Sua vida precisa ser mais 
organizada. De qualquer forma, 

assuntos de trabalho podem fluir e você pode se 
sentir mais produtivo. Evite as conversas mais 
delicadas. E aproveite esses dias para cuidar 
das coisas mais materiais e práticas.

AQUÁRIO - Olhe para si mesmo, 
aquariano. O céu da semana é 
uma oportunidade de entrar em 
contato com suas emoções. Mas 
algumas turbulências podem acon-

tecer e os imprevistos podem correr soltos. Seja 
flexível, e especialmente paciente nos contratem-
pos que envolvem outras pessoas. Relacionamen-
tos passam a ser foco nas sua atenção.

PEIXES - Cuide melhor dos as-
suntos de trabalho, pisciano, até 
porque você pode ter algumas 
oportunidades importantes e inte-
ressantes. Você precisa estar aten-
to a cada proposta. Mas evite as 

conversas e decisões mais definitivas. O céu do mo-
mento é delicado e pede uma boa escolha no mo-
mento de falar , e também na escolha das palavras.

ESCORPIÃO - Vá com calma, escorpiano. O 
momento é delicado e desafiador. Assuntos de 
trabalho pedem atenção e podem trazer suces-
so, mas sua vida pessoal e os assuntos de famí-
lia devem ser priorizados, ou pelo menos inclu-

ídos em sua rotina. Não exagere e não faça nada com pressa. 
Cuidado com a saúde e o seu corpo.

SAGITÁRIO - Muita calma nessa hora, sagi-
tariano, que a ansiedade pode bater, mas não 
adianta correr. A pressa, neste momento, sem 
dúvida é inimiga da perfeição. Então, faça tudo 
com cuidado e evite também as conversas e ne-

gociações mais complicadas. As conversas tendem a ser contur-
badas e não vão resolver muita coisa.

VARIEDADES

(semana entre 03/08 e 11/08)
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PAUTA DA 21ª SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 03 DE AGOSTO DE 2020 – 
8º PERÍODO LEGISLATIVO – 08ª LEGISLATURA

- Em discussão e votação as Atas 19/2020 de 06/07/2020 e Ata 20/2020 de 13/07/2020 e Ata 04/2020 da Sessão 
extraordinária de 24/07/2020 - APROVADAS 
- Leitura das correspondências

ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos)

MDB CARLOS – Parabenizou vitória do vereador Jeremias  por ser aclamado dentro do PDT como pré-can-
didato. Acha que Luciano e Jeremias são uma boa dobradinha para concorrer.  Torce para que Bolão e seu partido 
vença a eleição, mas parabeniza a qualidade do concorrente incluindo agora o colega Jeremias. Disse que a Festa 
do Pescador foi um sucesso e que o tema que foi focado todo o tempo foi a solidariedade, onde todos – partici-
pantes e participados -  foram unidos em prol de causas sociais do momento. E pediu que a comunidade marcasse 
os artistas que trabalharam sem ganhos para que no futuro eles sejam lembrados em outras contratações artísticas. 
Para ele a Festa do Pescador foi a mais TOP de todas as que assistiu. Parabenizou a equipe do turismo e toda a 
equipe do governo Bolão. Sugere que no futuro, além da festa presencial, a On Line continue acontecendo. Sobre 
pavimentações, acha que as pessoas devem agradecer as mesmas, mesmo pagando contribuição de melhorias, pois 
os terrenos valorizam muito mais que os gastos rachados com a municipalidade. 

PDT JEREMIAS – Comemorou sua escolha no PDT e lembrou que o partido sempre teve representante 
dentro da Câmara Municipal. Agradeceu seus concorrentes e a todos os membros do diretório do partido. E agrade-
ceu apoios de amigos por confiar em sua pessoa e apoiar para que fosse a frente na empreitada de ser pré-candidato 
na majoritária pelo PDT.
Sobre o mesmo assunto, confia que o partido vá trabalhar para atender a toda a população, como faz como verea-
dor. Deu parabéns a todos os pedetistas da cidade comemorando que o partido continua vivo e forte.    

PR REJANE - Ausente

MDB GIOVANI – Quer repetir campanha feita em Osório, onde existe doação de celulares apreendidos pela 
polícia para estudantes que não têm equipamentos em casa para estudar em tempo de pandemia. Vai encaminhar 
ofício para participação da cidade nos projetos de igual teor. Elogiou participação dos servidores da prefeitura e 
cidadãos da cidade na Festa do Pescador virtual (em Live). Houve até aumento de venda de tainhas na cidade, 
mesmo sem a festa ser presencial. Elogiou iniciativa da Secretaria de Turismo e do Governo Bolão. Elogiou tam-
bém ações de apoio ao funcionamento do comércio nas melhorias de bandeira e as  obras feitas pela prefeitura na 
cidade. Lembrou-se da campanha da Menina Isis. Pede que governador do RS zere imposto para importação de 
medicamento. Vai mandar ofício para Palácio Piratini. 

PP CRIDÃO – Se preocupa com situação do trânsito na cidade. Tubulação pluvial da rua de igreja feita 
há pouco tempo foi destruída pelas últimas chuvas. Acha que as empresas que fazem as obras devem explicações 
para a comunidade. Quer saber também porque a obra está parada. E acha que a empresa que fez a tubulação não 
vai refazer o serviço destruído. Cobrou melhorias do entorno de uma loja de Materiais de Construção na praia 
Princesa, pois se trata de negócio importante e que gera emprego e paga imposto. Acha inclusive que se deve pa-
rabenizar todas as  empresas que lutam no mercado e geram empregos. Comemorou a volta da Bandeira Laranja 
na medição da cidade no Isolamento Social do governo. Vai apresentar projetos de nome de ruas a ser votado em 
breve pela Câmara. Mas pede que se coloquem placas nos locais batizados em Arroio do Sal. 

PR MATEUS – Para ele os canos estragados são uma "matação" no serviço. E se referiu também à obra na 
beira do arroio que não colocaram pedra embaixo do PVS, também, como outro exemplo. Disse que moradores co-

bram que sejam denunciadas as obras mal feitas, como a falta de colocação de brita. Agradeceu limpeza feita, mas 
reclamou que a população no outro dia foi no mesmo lugar colocar os mesmos galhos que foram limpos. Pediu para 
que prefeitura faça outras limpezas urbanas cobradas em seu gabinete. Reclamou que lançaram carnê de cobrança 
de  Contribuição de Melhoria em ruas, mas  sem avisar os moradores. Acha que as obras feitas com este sistema 
devem ser avisadas. E insinuou que desta forma (com cobrança) é fácil de fazer obra. E sugeriu que cidadãos que 
recebem estes carnês sem aviso questionem a cobrança na justiça. 

PP MAZINHO – Se referiu a uma obra que há 32 anos eram cobradas inclusive por pessoas que agora criti-
cam, mas que agora estão reclamando que o PVS está caindo. Acha que este tipo de crítica não merece observação, 
porque eram locais que mereciam ser feito alguma coisa faz tempo. Não concorda com este jeito de fazer política, 
mesmo se for da oposição. Ao contrário, agradece as obras que eram urgentes e lembra que o processo de Contri-
buição de Melhoria passou pela Câmara antes de ser executado, e foi aprovado na Casa Legislativa. Acha que esta 
oposição raivosa não é saudável, principalmente quando uma prefeitura como a atual está entregando obras de todos 
os tipos diariamente para a população, como ruas, ginásios, por exemplo. Parabenizou a secretária de Turismo Aline 
e sua equipe pela realização da Festa do Pescador on line. A cidade mostrou que é possível trabalhar com inovação. 

MDB DIEGO – Também parabenizou a Secretaria de Turismo e o governo Bolão pela Festa do Pescador, 
principalmente porque tiveram a coragem de enfrentar o preconceito que havia sobre este tipo de inovação. “Foram 
desacreditados e mais uma vez mostraram à que vieram” disse. Questionou se o povo não está querendo ruas me-
lhores e mais iluminação pública. E elogiou a Contribuição de Melhoria como forma de haver recursos maiores para 
este tipo de reforma. Referiu-se a competição de locais turísticos que uma cidade turística tem que ter para buscar 
turistas e veranistas e disse que o prefeito bolão está comprometido e irá continuar se comprometendo com estas 
obras de melhorias na urbanidade em Arroio do Sal justamente por esta necessidade de competição. Disse que acha 
que se as pessoas que não quiserem continuar vendo a cidade ficar melhor,  que estas, então,  não votem no Bolão, 
porque tem certeza de sua continuidade no trablaho de desenvolvimento local. Referiu-se a tecnologia atual que em 
um transformador  aumenta a oferta para muitas vezes mais consumidores de luz . E exemplifucou os ganhos que 
os  investimento nestas obras possuem. 

PSD  JEAN – Disse que não é contra o material de pavimentação tipo PVS, mas não concorda que a popu-
lação que já paga impostos caros, ainda tenha de pagar Contribuição de Melhorias para ter reformas em suas ruas, 
como a de pavimentação, por exemplo. Referiu-se a locais que também pagam impostos e que as pessoas  não 
conseguem sequer chegar a suas casas. Elogiou mais uma vez o secretário do Meio Ambiente,  Schimdt, que atende 
as pessoas, o contrário do secretário Toninho, de Obras, que não atende como seu colega. Este último ainda  não 
colocou um quebra molas que pede há semanas para que seja construído em um lugar que pede urgência. Acha que 
secretário de obras só faz atendimento para quem ele quer, quando devia dar prioridade a quem mais precisa. 
  
Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 41/2020, do Poder Executivo que Cria o Fundo Municipal dos Direitos 
da Mulher.

Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 42/2020, do Poder Executivo, que Cria o Conselho Municipal dos Di-
reitos da Mulher e dispõe a sua organização e funcionamento.

Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 44/2020, do Poder Legislativo (vereador Marcos Antônio Cardoso da 
Cunha) que Institui o Dia Municipal do Pastor no Município de Arroio do Sal e dá outras providências.

Não haverá Espaço de Liderança

Em Brasília, Prefeito do Passo de Torres trata de demandas do município
Em Brasília, o Prefeito do 

Passo de Torres, Jonas Sou-
za, participou na terça-feira 
(04) de uma agenda junto ao 
FNDE ( Fundo Nacional do De-
senvolvimento da Educação), 
onde participou de uma audi-
ência com o Presidente da en-

tidade, Marcelo Ponte, para 
tratar dos detalhes finais da 
construção da Escola Venina 
Rodrigues Gomes. 

"Uma nova e moderna es-
cola de 12 salas de aula, que 
foi pleiteada e trabalhada 
desde 2017 pelo nosso tra-

balho. Seguimos focados nas 
melhorias para Passo de Tor-
res. Equipe técnica, engenhei-
ros, secretários de educação, 
vereadores,deputados e se-
nadores envolvidos no pleito 
merecem o nosso reconheci-
mento", ressaltou Jonas.

Além disso, em sua visita 
à Brasília Jonas foi informado 
da indicação de aproximada-
mente 500 mil reais, junto ao 
Ministério do Turismo, para a 
revitalização da orla da Lagoa 
da Tapera, no Passo de Tor-
res. "Agradecimento ao De-

putado Celso Maldaner pelo 
reconhecimento ao Passo de 
Torres. Agora é desenvolver o 
projeto de engenharia e ven-
cer os trâmites burocráticos. 
Seguimos na luta!", comemo-
rou nas redes sociais o prefei-
to Jonas.

Cláudio Krás 
grava novo álbum

O cantor Cláudio Krás aca-
ba de gravar, juntamente com 
sua banda de Tubarão (SC),  o 
seu segundo álbum, um CD 
com músicas sertanejas, esti-
lo “Nova”. Conforme nota de 
sua assessoria para a impren-
sa, o músico só está aguar-

dando passar a fase crítica 
desta pandemia para fazer o 
lançamento do trabalho, em 
grande estilo. 

Cláudio lembra que todas 
as suas apresentações feitas 
em Torres e região têm levan-
do grande público aos salões 

(geralmente lotados), pessoas 
que o recebem com muito ca-
rinho.  “Agradeço a Deus e a 
este público que sempre me 
valorizou, o que me incenti-
va para que continue no meu 
trabalho de fazer e interpretar 
música”, comemora Krás.  

Cantor comemora aceitação e carinho que tem recebido de seu público
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O Dia dos Pais na História
Comemorado neste domingo (09), o Dia dos Pais presta desde a antiguidade uma homenagem dos filhos aos progenitores. Porém, as 

datas e motivos para esta comemoração foram se espalhando de forma diferente pelos quatro cantos do mundo

O jovem Lobo-marinho da foto 
foi acompanhado pela equipe 
do Revis Ilha dos Lobos durante 
esse final de semana em uma das 
praias de Torres. Depois de pas-
sar o dia descansando, o animal 
retornou para o mar. "Esse regis-
tro foi feito graças a colaboração 
de moradores locais que informa-
ram a equipe sobre a localização 
da ocorrência. Agradecemos!", 
destacou a equipe da Revis Ilha 
dos Lobos.

SE VOCÊ ENCONTRAR UM 
ANIMAL DESTES É IMPORTANTE 
SEGUIR ALGUMAS RECOMENDA-
ÇÕES:

* Manter distância mínima de 
cinco metros e evitar aglomera-
ções em volta do animal, pois isto 
causa grande estresse e pode ser 
perigoso;

* Jamais tocar nesses animais, 
pois eles podem ser agressivos, e 
nunca alimentá-los;

* Mantenha uma distância se-
gura, pois esses animais são por-
tadores de zoonoses que podem 
ser transmitidas para os huma-
nos;

* Nunca tentar retirá-los da 
praia ou transportá-los sem ava-
liação de profissionais qualifica-
dos (biólogos e veterinários) em 
fauna marinha;

Jovem Lobo-Marinho 
monitorado em Torres

Por Guile Rocha

A primeira homenagem ex-
plícita a um pai de que o mundo 
tem notícias aconteceu na Ba-
bilônia, há cerca de 4 mil anos. 
Arqueólogos encontraram uma 
homenagem escrita em argila 
de um garoto chamado Elmusu 
para o seu pai.

No mundo contemporâneo, 
o Dia dos Pais tornou-se institu-
cionalizado de forma muito se-
melhante ao Dia das Mães. Em 

1910, a norte-americana Sonora 
Louise Smart Dodd enviou uma 
petição às autoridades de sua 
cidade, Spokane, no Estado de 
Washington, sugerindo uma ho-
menagem oficial a todos os pais, 
uma vez que atitude semelhante 
em relação às mães já haviam se 
tornado populares alguns anos 
antes. A inspiração de Sonora 
foi o próprio pai, Willian Smart, 
um veterano da Guerra Civil que 
acabou tendo que criar seis fi-
lhos sozinho, depois que sua mu-

lher morreu no parto do caçula. 
Naquele ano, foi comemora-

do o primeiro dia dos pais dos 
Estados Unidos, em 19 de junho, 
data do aniversário do paizão 
Willian. E a ideia foi se espalhan-
do com o passar dos anos. Em 
1966, o presidente Lyndon John-
son decretou o terceiro domin-
go de junho como oficialmente 
o dia nacional dos Pais nos Es-
tados Unidos. Essa é a data de 
comemoração em boa parte do 
mundo.

Dia dos pais pelo mundo
Outras países comemoram o 

dia dos pais baseados em tradi-
ções religiosas ou culturais. Por-
tugal, Espanha e Itália, países com 
tradição católica, homenageiam os 

pais no dia 19 de março, dia de São 
José. Na Alemanha, os pais são ho-
menageados no dia da Ascensão, 
que acontece 40 dias depois da 
Páscoa, e representam a ascensão 

de Cristo aos Céus. Na Rússia, a co-
memoração é dia 23 de fevereiro, 
dia do “defensor da pátria”. Na Tai-
lândia, os pais são homenageados 
em 5 de dezembro, dia do aniver-

sário do atual rei tailandês Bhumi-
bol Adulyadej (bilionário, um dos 
homens mais ricos do mundo, que 
é cultuado no país como um semi-
deus).  Em Taiwan, o dia é o 8 de 

agosto, isso porque a pronúncia 
de oito em madarim é “ba”. Assim, 
8 de agosto (08/08) se pronuncia 
“Ba Ba” que é o jeito chinês de fa-
lar papai.

No Brasil
No Brasil, a comemoração teria 

surgido em 1953, pelas mãos do 
publicitário Sylvio Bhering, que 

foi diretor-comercial do jornal O 
Globo e da Rádio Globo. Naque-
le ano, a homenagem foi feita em 

14 de agosto (uma sexta-feira), 
dia de São Joaquim, considerado 
patriarca da família. Depois pas-

sou para todo segundo domingo 
de agosto. Apesar da escolha da 
proximidade do dia de São Joa-
quim, há gente que acredita que 

a escolha da data brasileira foi 
puramente comercial. Agosto era 
um mês considerado fraco para 
os lojistas.
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Pensando na prevenção das famílias 
em situação de vulnerabilidade social, 
em Dom Pedro de Alcântara, com relação 
ao novo coronavírus (Covid-19), a Secre-
taria de Assistência Social está disponibi-
lizando o Kit Corona.

De acordo com a secretária, Raquel 
Model, a ideia surgiu durante a entrega 
das cestas básicas, no início da pandemia. 
“A gente pensou, se essas famílias não 
têm condições de comprar alimentos, 
não terão também para os itens de higie-
ne e prevenção ao Covid-19”, disse ela.

Com isso, a Secretaria montou o Kit 

Corona - composto por um folder com 
orientações, um álcool gel, um sabão de 
glicerina e máscaras (um para cada inte-
grante da família) – e iniciou a distribui-
ção, juntamente com as cestas básicas. 

“Neste momento, levar cuidado e 
prevenção, além de alimentos, é muito 
importante para enfrentarmos essa si-
tuação tão difícil”, afirmou a secretária, 
que também participa das entregas, jun-
tamente com a assistente social do mu-
nicípio. Durante as visitas, elas reforçam 
os cuidados necessários que devem ser 
adotados. 

REGIÃO

Kit corona é distribuído para famílias 
carentes em Dom Pedro de Alcântara

Arroio do Sal assina Termo de 
Cooperação com a FGTAS

Arroio do Sal recebeu o Diretor-
-Presidente da Fundação Gaúcha do 
Trabalho e Ação Social, Rogério Grade 
e seu assessor, para assinatura de um 
Termo de Cooperação Técnica. Este 
termo viabiliza a continuidade dos 
serviços prestados na Agência FGTAS/
Sine no município.

As Agências FGTAS/SINE prestam 
serviços gratuitos aos trabalhadores 
e empregadores. A intermediação de 
mão de obra é o principal serviço e 
envolve a captação de vagas de traba-
lho junto aos empregadores e o enca-
minhamento de trabalhadores para o 
preenchimento das mesmas.

Ambulatório de Saúde Mental inicia 
atividades na próxima semana em 

Três Cachoeiras

A partir da próxima terça-feira (11), 
estará à disposição da população de Três 
Cachoeiras, um Ambulatório de Saúde 
Mental (Ament).

A iniciativa, que será desenvolvida jun-
to à Policlínica Municipal, busca aprimo-
rar a qualidade do serviço em saúde men-
tal no município. O ambulatório contará 
com acolhimento e atendimento de um 

psicólogo e uma assistente social, além 
de ampliar o atendimento psiquiátrico, 
que o município já possuía. 

De acordo com a coordenadora de 
Atenção Básica, Tássia Pereira, o muni-
cípio possui uma demanda reprimida de 
pacientes de saúde mental e essa inicia-
tiva será fundamental para atender esse 
público. 

Mesmo diante da pandemia, Secretaria 
de Agricultura de Três Cachoeiras se 

esforça para atender demandas
A Secretaria de Agricultura de 

Três Cachoeiras tem se desdobrado 
para atender todas as solicitações 
dos agricultores, considerando a 
redução de equipe em função da 
pandemia do novo coronavírus (Co-
vid-19) e todos os cuidados de pre-
venção. 

Nas últimas semanas, o foco foi a 
abertura de estradas no interior das 
propriedades, facilitando o escoa-
mento da produção. Além disso, foi 
realizado o patrolamento da estra-
da na comunidade do Tatu. 

O preparo da terra para o plan-
tio também foi realizado em mui-
tas propriedades. “Estamos nos 
aproximando da época de plantio 
na região. A demanda está cada 
vez maior. Quero agradecer o pre-
feito municipal, Flávio Lipert, pela 
confiança e por estar liberando as 
máquinas para trabalhar em alguns 
finais de semana. Só assim conse-
guiremos atender as demandas dos 
nossos agricultores”, afirmou o se-
cretário de Agricultura, Eliseu San-
tos (Tigrinho). 

Cartilha sobre o Cadastro Único é 
lançada em Dom Pedro de Alcântara

Ao observar as frequentes dú-
vidas da população de Dom Pedro 
de Alcântara com relação ao Cadas-
tro Único, a Secretaria de Assistên-
cia Social lançou uma cartilha com 
orientações sobre o assunto.

A cartilha explica o que é o Cadas-
tro Único, quais os seus benefícios 
(Programa Bolsa Família, Benefício 
de Prestação Continuada, Benefícios 
eventuais e Projetos Sociais), quem 

pode ser beneficiário, como se ca-
dastrar, dentre outros. 

O documento estará à disposição 
da população dentro de alguns dias 
e será distribuído para as famílias vi-
sitadas pelas conselheiras tutelares e 
pela equipe do Centro de Referência 
de Assistência Social (CRAS), além de 
estar disponível no prédio da Prefei-
tura Municipal para quem tiver dúvi-
das com relação ao Cadastro. 
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A Prefeitura Municipal 
de Arroio do Sal inaugu-
rou, no dia 31 de julho, a 
obra de ampliação da Es-
cola Municipal Aracy Go-
mes Valim. A cerimônia, 
transmitida ao vivo pela 

página oficial da Prefei-
tura, foi rápida e contou 
somente com a presença 
das autoridades e corpo 
diretivo da escola.

Esta obra foi muito es-
perada pela comunida-

de escolar local 
e  contempla o 
fechamento do 
ginásio de es-
portes para me-
lhor recepcionar 
as famílias nos 
eventos extra 
classe; constru-
ção de dois ba-
nheiros e sala de 
apoio junto ao 
ginásio; pintu-
ra total externa 
e interna; troca 
do piso interno 
e externo; re-
forma completa 
dos banheiros já 
existentes, com 
troca de piso, 
cerâmica e inser-

ção de novos sanitários e 
divisórias; construção de 
quatro novas salas; cons-
trução de depósito; cons-
trução de lavanderia; re-
boco e pintura externa e 
interna do muro.

Esta também é uma 
obra muito importante, 
pois a Escola Aracy é a 
maior instituição de en-
sino do município, aten-
dendo mais de 500 alunos 
do lado sul do município. 
“Buscamos sempre prio-
rizar a Educação, pois 
investir nestes alunos é 
investir no crescimento 
de nossa cidade. Ficamos 
muito orgulhosos toda 
vez que concluímos uma 
obra escolar por termos 
a certeza que estamos 
ajudando a construir um 
futuro melhor para cada 
um que passa por ali”, 
afirma o Prefeito de Ar-
roio do Sal, Affonso Flá-
vio Angst (Bolão).

REGIÃO 

Arroio do Sal inaugura 
ampliação da Escola 
Aracy Gomes Valim
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Além das manu-
tenções constantes 
das estradas munici-
pais, a Secretaria de 
Obras de Dom Pedro 
de Alcântara realizou 
a abertura de mais 
estradas no municí-
pio, nesta última se-
mana. 

As novas estradas 
foram abertas nas co-
munidades do Morro 

das Pedras e Morro 
dos Leffas a pedido 
dos moradores. Além 
disso, a Secretaria 
realizou a limpeza 
da estrada do Morro 
dos Passarinhos.  

Já a Secretaria de 
Agricultura focou na 
preparação da terra 
para os agricultores 
em várias comunida-
des. 

Estradas são
 abertas em Dom 

Pedro de Alcântara
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SAPT anuncia medidas para incentivar prática de tênis

Estudos divulgados pela im-
prensa mundial apontam o tênis 
como uma das atividades sociais 
com menos chances de conta-
minação pelo coronavírus. Em 
função do distanciamento e do 
pouco contato entre seus prati-
cantes, é considerada a modali-
dade esportiva mais segura nes-
te momento. Em Torres, a SAPT 
conta com a melhor estrutura da 
região. Para incentivar o uso das 
instalações, nos últimos dias o 
clube lançou benefícios e reduziu 
restrições, mantendo os cuidados 
com a saúde, ao esporte.

Uma das novidades é que os 
frequentadores da quadra co-
berta de tênis recebem desconto 
especial no carnê para pagamen-
to da iluminação. Em agosto e 
setembro, cada um paga R$ 160 
para usar a dependência de for-

ma ilimitada, conforme disponibi-
lidade. O presidente da SAPT, Car-
los Cechin, destaca que “a medida 
busca dar um prêmio para quem 
não está deixando de fazer suas 
atividades no clube durante esse 
período difícil”.

Os tenistas podem usar três 
quadras da sede social (duas 
abertas, de piso, e uma coberta, 
de saibro). O sistema é de marca-
ção antecipada, no qual o sócio 
entra em contato com a secreta-
ria para agendar seu horário. São 
mantidos outros cuidados contra 
a COVID-19, como interdição de 
uma das quadras para diminuir a 
proximidade dos atletas, uso de 
máscaras e de álcool gel em áre-
as comuns. O protocolo é válido 
para o beach tênis, modalidade 
também com risco pequeno du-
rante a pandemia.

Quadras de tênis na SAPT

Atividade física é considerada a de menor risco durante a pandemia

As disputas de simples ou de 
duplas não são os únicos atra-
tivos do local para tenistas ou 
amantes de tênis. Há aulas es-
pecializadas para sócios e não 
sócios, em horários variados. 
Quem quiser saber mais infor-
mações, pode ligar ou mandar 

mensagem de Whatsapp para 
(51) 3664-1221 e ainda enviar 
e-mail para sapt@sapt.com.br.

Além do tênis, atividades 
físicas ao ar livre e uso de pis-
cinas com distanciamento são 
opções com pouco risco de 
contaminação, de acordo com 

especialistas. A SAPT tem alter-
nativas para todas as idades, 
respeitando itens de prevenção 
dos decretos municipais. Em 

meio à pandemia, o clube está 
aberto com horário alterado: 
das 7h30 às 19h30 de segunda 
a sábado. Aos domingos, fica 

fechado.

*Com informações de 
Assessoria SAPT

Aulas também disponibilizadas
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Marco foi colocado na Praça Oscar 
Martins de Lima, na Prainha

A associação dos Mora-
dores da Prainha, em Torres, 
inaugurou um Marco Deno-
minativo no centro da praça 
denominada Oscar Martin de 
Lima, localizada na parte sul 
da praia. Na ocasião o atual 
presidente da associação João 
Eduardo Aranha da Silveira, 

emitiu uma nota para a Câma-
ra Municipal de Vereadores 
de Torres, agradecendo a lei 
(de autoria do então vereador 
Alessandro Bauer Pereira, em 
2016), na qual foi oficializado 
o nome do engenheiro para 
denominar o espaço público. 
A correspondência foi lida 

nesta última sessão da Câma-
ra, realizada na segunda-feira, 
dia 3 de agosto. 

Na nota, a associação lem-
bra a trajetória do engenheiro 
Mecânico Oscar Martins de 
Lima na comunidade de Tor-
res, assim como sua participa-
ção na idealização e constru-
ção da praça na Prainha, que 
agora tem placa homenage-
ando o Oscar. Ele que também 
é considerado um dos pionei-
ros do surf no Brasil.

Oscar faleceu em 2016 e 
atualmente sua viúva, Irene 
Martins de Lima, segue com 
os cuidados no local. Recen-
temente a praça foi revitali-
zada e na reforma foi incluído 
o Marco Denominativo com 
o nome de Oscar Martins de 
Lima, colocado junto aos can-
teiros e ambientes projetados 
para descanso e lazer no espa-
ço. 

“Dizem que Deus tem um 
proposito para cada filho seu, 
e que cabe a nós assumir esta 
missão. Oscar Martins de 
Lima teve a coragem necessá-
ria e fez a diferença na nossa 
comunidade. Agradecemos 
sua contribuição para o cres-
cimento e desenvolvimento 

de Torres. Que sua dedicação, 
bom caráter, competência e 
profissionalismo inspirem as 
novas gerações”, encerra a 
nota da associação, assinada 
pelo presidente e pela vice-
-presidente -  a própria Irene 
Martins de Lima, viúva de Os-
car. 

Praça principal da Praia Estrela do Mar recebe iluminação LED
TORRES - Buscando oferecer 

melhor qualidade de vida aos 
moradores da Praia Estrela do 
Mar, o Setor de Iluminação Pú-
blica, da Secretaria Municipal 
de Obras e Serviços Públicos 
concluiu na última segunda-fei-
ra, 3 de agosto, a instalação de 
dez luminárias de 100 watts de 
LED, na principal praça da Praia, 
junto à Igreja Católica.

Conforme o responsável pelo 
Setor, Daicir Cabrara, foram co-
locados sete postes, quatro com 
uma luminária e três postes 

com duas luminárias, no total 
de dez luminárias. A iniciativa 
atende reivindicação da Asso-
ciação dos Moradores da Praia 
Estrela do Mar numa parceria 
para revitalização do lugar. O in-
vestimento foi de R$17.630,00 
proveniente da Contribuição de 

Iluminação Pública.
"A iniciativa visa oferecer 

mais segurança nesta Praia do 
Sul e incentivar o lazer, é claro, 
com o cumprimento das regras 
sanitárias contra a epidemia da 
Covid-19", concluí a Prefeitura 
de Torres.

Engenheiro fez muita história em Torres, uma delas a praça idealizada e construída junto a associação local e sua esposa, na praia onde sempre morou
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 COISAS DO COTIDIANO TORRENSE 

Então procurei a coluna escrita há 7 anos e a li 
novamente. Acho que ela se mantém atual, por 
isso não a atualizei. Aí está “O sonho do Teleféri-
co”... 

Torres já sonhou com um teleférico. Assim co-
mo o pórtico, de vez em quando alguém lembra do 
“bondinho” que ligaria duas das três torres da nos-
sa cidade. Perto das eleições um ou outro candi-
dato sempre se lembra do pórtico e do teleférico 
sonhado por nós e realizado logo ali em Balneário 
Camboriú.  

Não me lembro exatamente das desculpas, 
ditas por prefeitos eleitos, para justificar a não 
construção de dois dos sonhos de consumo da 
cidade. Deixarei o pórtico de lado, pois já foi tema 
de uma coluna inteira. Vou focar no esquecido 
teleférico.  

Alguns poderão dizer que é um investimento 
altíssimo com retorno incerto. Em Balneário Cam-
boriú o dinheiro veio de fora. 

A construção dos bondinhos foi realizada pela 
indústria italiana Leitner, uma das maiores empre-
sas do mundo no setor, responsável por outros 
grandes empreendimentos de neve como Alpe 
diSiusi, na província de Bolzano, na Itália, além de 
inúmeros outros nos Alpes franceses. Também 
está a frente do teleférico que interliga a periferia 
de ToungChoung ao centro turístico de Ngong-
Ping, em Hong Kong, na China, inaugurado em 
2006. 

Bom, alguém poderá dizer que não existirá de-

manda para este passeio. 
Desde a sua inauguração, em 1999, o Parque 

Unipraias segue a tendência do turismo mundial, 
de reunir várias modalidades de lazer em um só 
local. Por conta disso, recebe meio milhão de turis-
tas brasileiros e estrangeiros, garantindo movi-
mento além do verão. O potencial do empreendi-
mento é reconhecido em vários prêmios conquista-
dos, inclusive um internacional, conferido pela Leit-
ner, empresa italiana que fornece o sistema de 
bondinhos aéreos, uma das maiores do mundo no 
segmento.  

Alguém alegará que os órgãos públicos ambi-
entais impedirão a sua construção.  

Não podemos esquecer que qualquer ação 
implicará em impactos, sendo alguns negativos e 
outros positivos. Essa é a principal marca do de-
senvolvimento, mas desenvolver não significa des-
truir e sim adequar as metodologias, mitigando ao 
máximo as interferências negativas, aprimorando e 
incentivando as positivas.  

Outros poderão dizer que não são seguros. 
A operação do teleférico do Parque Unipraias é 

executada remotamente por um sistema de com-
putadores, com operadores treinados pela própria 
Leitner e capacitados, inclusive, para efetuar qual-
quer procedimento de emergência no local. Con-
troladores de velocidade e de direção dos ventos 
instalados nas torres de sustentação monitoram as 
condições externas. Há operadores também em 
cada estação, que solicitam via rádio a interrupção 

do sistema no caso de portadores de necessida-
des especiais ou pessoas idosas, com dificuldade 
para subir ou descer das cabines. Para o usuário, 
a comunicação é realizada via circuito de alto-
falantes. 

Os principais teleféricos pelo mundo estão lo-
calizados em lugares de rara beleza e todos tem 
motivação turística. Do Pão de Açúcar no Rio de 
Janeiro aos Alpes Suíços, da China a Venezuela, 
da África do Sul a Hong Kong. Todos têm em co-
mum lindas paisagens conectadas por teleféricos. 
Parques, Montanhas, Grutas e ilhas podem ser 
vistas com mais proximidade com a ajuda deste 
veículo.  

Simples, mas não simplório, o teleférico une 
tecnologia e praticidade. Esses “carros de cabo”, 
bondinhos ou teleféricos, unem o medo e o des-
lumbramento, fazendo valer a pena este passeio 
suspenso. 

Com estes argumentos fundamentados a partir 
de uma cidade turística parecida com a nossa eu 
diria que esta alternativa poderia voltar à pauta e 
ser novamente discutida.  

Finalmente alguém poderá dizer que isso é 
apenas um sonho?  

Talvez, mas para cada teleférico colocado em 
todos estes lugares, alguém sonhou e mais tarde 
concretizou este sonho.  

 
Fonte: http://www.unipraias.com.br/ 

E screvi esta coluna, repro-
duzida abaixo, em 2013. 
Na época o assunto telefé-

rico não era nenhuma novidade, sempre falado 
por diversas pessoas, mas nunca levado à sé-
rio. Para minha surpresa, em meio a Pandemia, 
o prefeito falou sobre a possibilidade de investi-
dores colocarem um teleférico em Torres.  
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